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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Nada para nadie: PRI 
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, sentenció que las candidaturas en 
el PRI no se definieron tras la conformación de la coalición con el PVEM y Panal. De 
hecho, existen 14 aspirantes al senado que están siendo evaluados por el Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN), según confirmó el delegado priista Ranulfo Márquez Hernández. 
(El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Celebra PAN amputación del dedazo albiazul  
Luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación revocara el método 
de selección para candidatos a diputados federales y senadores de Acción Nacional por 
medio de la elección directa a cargo de la dirigencia nacional, el líder a nivel estatal del 
PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, consideró que esta resolución jurídica electoral 

abona a la democracia del partido albiazul. (Heraldo) 
   

 

 

Valores detonan el cambio  
En Puebla se instaurará el primer instituto dedicado a la investigación y enseñanza 
basada en valores de México e Iberoamérica: el Instituto para el Desarrollo e Innovación 
Educativa en Valores y Ciudadanía, para cuya creación la SEP, la Organización de Estados 

Iberoamericanos (OEI) y la editorial Náhuatl en coordinación con universidades firmaron 
una carta de intención. (Síntesis) 

  
 

 

Operación guadaña en el Órgano de Fiscalización 
Comenzó el paso de la guadaña en el Órgano de Fiscalización Superior (OFS), tras la 

llegada como nuevo auditor general de David Villanueva Lomelí, luego de la ―renuncia‖ de 
los primeros ocho altos directivos de la dependencia. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Blanca, Doger y Zavala tragan camote  
Blanca Alcalá, Enrique Doger Guerrero y Javier López Zavala ―tragaron camote‖ ante la 
conformación de la coalición que les quitó un espacio para el Senado de la República. 

Ante el arrebato del Panal de la segunda fórmula, los aspirantes priistas ―hicieron mutis‖ 
y fueron tibios en sus críticas al negarse a descalificar el acuerdo de su partido con Elba 
Esther Gordillo. (Cambio) 

  
 

 

“Simulación o broma”, ser sparring de AMLO: PRD 
Alberto Anaya, dirigente del PT, se registrará como contendiente del tabasqueño a fin de 

que pueda promoverse en los medios; Luis Walton, líder del Movimiento Ciudadano, dice 
que todavía no tienen una decisión. (Milenio) 

  
 

 

Traición, el acuerdo con Nueva Alianza, señalan priistas  
Los aspirantes al Senado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) Enrique Doger 
Guerrero y Alejandro Armenta Mier reprobaron que las instancias nacionales del tricolor 

cedieran al Partido Nueva Alianza (Panal) el segundo lugar de la fórmula a la Cámara Alta 
en Puebla, al acusar que resulta una contradicción impulsar a un instituto político que en 
2010 ayudó a arrebatar al tricolor la gubernatura. (La Jornada de Oriente) 

  
 

 

Regresará Infonavit $18 mil millones a trabajadores  

El Infonavit regresará más de 18 mil millones de pesos a un millón de trabajadores 

jubilados y pensionados que no nunca ejercieron su crédito, informó el diputado federal 
del PRI, Leobardo Soto Martínez, quien declaró que en el estado de Puebla se 
beneficiarán 55 mil trabajadores, lo que equivale a 2 mil millones de pesos. (La Opinión) 

 

 
 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 
 

 

 

 

 

Prevé gobierno baja recaudación y caída en participaciones en 2012 
Una baja actividad económica, afectación a los ingresos tributarios y baja en 
participaciones federales prevé el gobierno del estado de Puebla para el año 2012, según 

las estimaciones plasmadas en la Ley de Egresos que recibió el Congreso del estado este 
jueves. (e-consulta) 

 

 

 

 

Firmarán Senado y Moreno Valle convenio para celebrar 150 años del 5 de Mayo 

El presidente del Senado de la República, el panista José González Morfín, y el 
gobernador poblano, Rafael Moreno Valle Rosas, firmarán este viernes un convenio para 

la coordinación de los festejos del Sesquicentenario de la Batalla de Puebla. (Periódico 
digital) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PRI ruega a Agüera acepte candidatura para el Senado  
Enrique Agüera Ibañez, rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), 

ya fue invitado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), para ser su candidato al 
Senado de la República, y él no ha descartado esa posibilidad. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Contará la capital con Centro Integral de Servicios  
Además, remodelarán los mercados municipales y renovarán las vialidades de la Central 

de Abastos; la inversión será de 52 millones, revela el regidor Pedro Gutiérrez Varela. 

(Imagen Poblana) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

PRI tiene a Agüera como posible candidato al Senado: CEN  
El delegado del PRI en Puebla, Ranulfo Márquez Martínez dio a conocer que el Comité 
Directivo Estatal (CDE) tiene una lista de 14 precandidatos al Senado, entre los que figura 

el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, quien no ha rechazado definitivamente la 
postulación por parte del tricolor. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Amenaza rebelión al PRI 

Líderes del tricolor repudiaron que su dirigencia cediera espacios al Panal y al PVEM por la 

alianza para 2012; prevén impugnar coalición ante TEPJF. (Reforma) 
  
 

 
SHCP, corresponsable en la deuda: Moreira 
El dirigente nacional del PRI y ex gobernador de Coahuila, Humberto Moreira, consideró 
que en las anomalías cometidas por ex funcionarios de su gobierno al contratar deuda, 
también hay corresponsabilidad de la Secretaría de Hacienda federal. (El Universal) 

 
 

 

 
“Simulación o broma”, ser sparring de AMLO: PRD 
Dos días después de que los partidos de izquierda se juraron lealtad y unidad para ir a las 
elecciones de 2012, ayer Jesús Zambrano, dirigente nacional del PRD, rechazó formar 
parte de ―una simulación‖ en una contienda interna, mientras su homólogo del PT, 
Alberto Anaya, aceptó ser sparring de Andrés Manuel López Obrador para poder ocupar 

los tiempos asignados a precampañas en radio y televisión. (Milenio)  
  
 

 

¿Libertad de expresión o ley de la selva? 
En marzo de 2004, en el texto ―Cómplices del terror‖, firmado por el entonces subdirector 
de Letras Libres Fernando García Ramírez y publicado en esa revista que dirige Enrique 
Krauze, se acusó y calumnió, sin fundamento alguno, a La Jornada de ser cómplice de la 

―organización terrorista‖ vasca Euskadi Ta Askatasuna (ETA). (La Jornada) 
  

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Crece la cartera de crédito a estados 20% 
Los bancos que se han centrado en el financiamiento a estados y municipios, como 
Interacciones, Multiva y Banco del Bajío, incrementaron sus carteras de crédito 20% en 

promedio durante el tercer trimestre del año, según información de la Comisión Nacional 
Bancaria y de Valores. (El Economista Digital) 

  
 

 

Italia anuncia amplias reformas por crisis europea 
El nuevo gobierno italiano anunció amplias reformas en respuesta a la crisis de deuda 

europea que disparó el jueves los costos de endeudamiento de Francia y España, y llevó 

a decenas de miles de griegos a las calles de Atenas. (El Financiero Digital) 
  
 

 

Alejandro Poiré pasa de Cisen a Gobernación 
El presidente Felipe Calderón nombró ayer a Alejandro Poiré Romero como nuevo 
secretario de Gobernación, a quien le reconoció "su profundo conocimiento y vasta 
experiencia en materia de seguridad". (Crónica) 

  
 

 

Baten récord en recaudación 
El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que en el periodo de enero a 

septiembre de este año se logró la recaudación tributaria más elevada de la historia, al 
contabilizar más de 1.6 billones de pesos por el cobro de diversos gravámenes. 
(Excélsior) 

 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Coinciden Mondragón y Eduardo Rivera: 'AN debe abrir elección de candidaturas' 

El presidente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, confió en que la dirigencia nacional de su partido 
abra el proceso de elección de candidatos para diputados y senadores a los militantes de Puebla, toda vez que no 
podrá sostener el método de designación pues el Tribunal Electoral federal lo echó atrás. Calificó como positivo 

que el TEPJF "esté salvaguardando el derecho de los militantes" que desean contender por una candidatura, y 
manifestó su rechazo contra la designación, toda vez que se le suprime un derecho a los militantes. (Cirilo 
Calderón)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2314405.htm  
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Invierte la Comuna 7 millones en pavimentación de calles en Azumiatla 
El programa de pavimentación ―Mil Calles‖ llegó a la junta auxiliar de San Andrés Azumiatla, una de las 
demarcaciones más marginadas de la capital del estado. Ayer por la tarde el presidente municipal de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez, dio marcha al inicio a la construcción de 17 en esta demarcación, lo que representará una 

inversión directa de 7 millones de pesos. l acto protocolario en San Andrés Azumiatla sirvió de marco para poner 

en operación simultánea la pavimentación de 207 nuevas calles en 33 distintos puntos de la capital del estado, 
con una inversión de recursos propios por 27 millones de pesos. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/18/puebla/mun406.php  
 

 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2314405.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/18/puebla/mun406.php
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E-CONSULTA 

 Rivera Pérez respeta postura del TEPJF para revocar candidaturas del PAN 
Una vez que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó el método de selección de 

candidatos a diputados y senadores que había aprobado el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, Eduardo 
Rivera Pérez manifestó que respeta la decisión y que su partido postulará a los mejores hombres y mujeres de 
cara al proceso electoral del 2012. El CEN había avalado  la designación directa para candidatos a diputados y 

senadores en 141 de los 300 distritos de mayoría relativa, en 24 de las 32 entidades del país, sin embargo este 
miércoles el TEPJF consideró que el partido no fundamentó las razones para seguir ese método de selección. 
(Jesse Brena)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21715:rivera-p%C3%A9rez-respeta-

postura-del-tepjf-para-revocar-candidaturas-del-pan&Itemid=332  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Pide Rivera que opinen sólo sobre su trabajo 
Luego de que un grupo de ultraderechistas señaló al alcalde Eduardo Rivera Pérez como uno de los activos más 
importantes en el Yunque, ala radical conservadora del PAN, el edil capitalino consideró que las opiniones sobre él 
deben versar sobre su trabajo al frente del Ayuntamiento y no sobre la pertenencia a un grupo. ―Por supuesto, 

siempre respeto los comentarios que se hagan de mi persona, aunque algunos de ellos no los comparto. Creo que 
ustedes me conocen, hay trayectoria pública y la trayectoria está bajo el escrutinio de ustedes y de todos los 
ciudadanos. Que opinen en función de los hechos y del trabajo que estamos haciendo‖. Esto después de arrancar 

las obras en la calle principal de la junta auxiliar de San Andrés Azumiatla, población sumida en el olvido y el 
atraso en cuanto obra pública. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/pide-rivera-que-opinen-solo-sobre-su-trabajo  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Admite Rivera Pérez fin al „dedazo‟ en el PAN 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, dijo respetar la decisión del Tribunal Federal  Electoral 

(TRIFE) de revocar el método de selección de candidatos del Partido Acción Nacional (PAN), ya que lo importante 
es elegir a los mejores candidatos del Partido Acción Nacional para el proceso 2012. En entrevista, el alcalde 
poblano aseguró que muy independiente de las determinaciones del organismo federal, el principal compromiso 
de todos los partidos políticos es entregar los mejores hombres y mujeres del país en las próximas candidaturas 

para poder lograr la mejor representación de la ciudadanía. (Angélica Patiño)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Admite-Rivera-P%E9rez-fin-al-
%91dedazo%92-en-el-PAN&id_noticia=40178  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

EL HERALDO 

 Destina Comuna 1.1 mdp a "Construyamos Juntos" 
El patio del ayuntamiento de Puebla fue sede de la entrega de recursos del programa "Construyamos Juntos", con 
lo cual vecinos de 16 colonias se beneficiarán con un millón 130 mil 870 pesos que se empleará para elevar su 
calidad de vida al mejorar la infraestructura urbana; ahí la solicitud a los beneficiarios fue no utilizar el apoyo con 
tientes partidistas.  (Ángel Herrera)   

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38515:destina-comuna-
11-mdp-a-construyamos-juntos&catid=55:ciudad&Itemid=120  

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21715:rivera-p%C3%A9rez-respeta-postura-del-tepjf-para-revocar-candidaturas-del-pan&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21715:rivera-p%C3%A9rez-respeta-postura-del-tepjf-para-revocar-candidaturas-del-pan&Itemid=332
http://www.imagenpoblana.com/2011/pide-rivera-que-opinen-solo-sobre-su-trabajo
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Admite-Rivera-P%E9rez-fin-al-%91dedazo%92-en-el-PAN&id_noticia=40178
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Admite-Rivera-P%E9rez-fin-al-%91dedazo%92-en-el-PAN&id_noticia=40178
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38515:destina-comuna-11-mdp-a-construyamos-juntos&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38515:destina-comuna-11-mdp-a-construyamos-juntos&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://www.contraparteinformativa.com/
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EL HERALDO 

 Realizan operativo especial de seguridad "El Buen Fin" 
Cero tolerancia habrá en el Centro Histórico de Puebla, advirtió Pablo Montiel Solana, titular de la Secretaría de 
Gobernación Municipal, al referir que los comerciantes que intenten "torear" en las calles lo harán bajo su propio 
riesgo, esto al confirmar operativo especial de seguridad y vigilancia para evitar vendedores ambulantes que 
opaquen el programa de "El Buen Fin".  "Quien intente torear en las calles del Centro Histórico lo harán bajo su 

propio riesgo, ya que no se tolerará la presencia de informales en todo el primer cuadro de la ciudad; quien sea 
sorprendido vendiendo en la vía pública, su mercancía será decomisada automáticamente y en caso de 
reincidencia, será dispuesto ante el Ministerio Público, pues no se tiene contemplada tolerancia para ninguna 

organización", expresó. (Ángel Herrera)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38514:realizan-operativo-
especial-de-seguridad-el-buen-fin&catid=55:ciudad&Itemid=120  

 

 
 

SINTESIS 

 Falta erogar 3 MDP del Programa Construyamos Juntos 
A un mes de que termine el programa de ―Construyamos Juntos‖, se han erogado 14 millones de los 17 millones 

que comprende todo el programa, informó el Secretario de Desarrollo Social (Sedeso) Municipal, Javier Sánchez 
Díaz de Rivera al tiempo de indicar que en menos de 20 días podría darse la cuarta y última entrega de recursos. 
En entrevista para Síntesis, explicó que a través de este programa que se aprobó por unanimidad en Cabildo a 

mediados de año, ha sido un acierto porque serán beneficiados miles de poblanos de más de 100 colonias en 
estos cinco meses en que se ha operado. (Irene Díaz Sánchez)   
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/807-falta-erogar-3-mdp-del-programa-construyamos-
juntos-   

 

 
 

CAMBIO 

 Reprueban que Lalo se colgará del Buen Fin 
El regidor del PAN y presidente de la Comisión de Industria y Comercio del Ayuntamiento de Puebla, Pedro 
Gutiérrez Varela, criticó que la capital haya adoptado de manera apresurada el programa federal El Buen Fin, para 
reactivar la economía, pues dijo que esta decisión ―al vapor‖ podría derivar en problemas financieros para los 

poblanos. Al recordar que para entrar en esta dinámica el gobierno municipal adelantó esta quincena 30 por 

ciento del aguinaldo a los trabajadores de confianza, señaló que fue una decisión apresurada donde no se hizo un 
análisis a fondo como ocurrió en el ámbito federal: ―Yo estoy en contra en este sentido, adelantar los aguinaldos 
para meternos en un esquema de consumismo general en el país, yo creo que tuvo que haber estado mejor 
pensado por el secretario de Administración, Íñigo Ocejo y el presidente municipal; este tema de soltar el dinero 
con días de anticipación a la entrega formal conforme a lo que marca la ley respecto del aguinaldo‖. (Luz Elena 
Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/181111-le-puebla-reprueban-que-lalo-se-colgar-del-
buen-fin.htm  
CAMBIO 

 Esperan que no haya más recortes para la capital 
El secretario de Desarrollo Social del Municipio de Puebla (Sedesom), Javier Sánchez Díaz de Rivera, confió en 
que los recortes que habrá a nivel nacional en el Ramo 28 hasta en un 25 por ciento, que repercutirá en los 
programas Rescate de Espacios Públicos y Hábitat, no afecten a la capital. El funcionario municipal dijo que se 

espera que el municipio obtenga al menos 40 millones de pesos del fondo de Rescate de Espacios Públicos y 57 
millones del fondo Hábitat, cantidad similar a la que se ejerció en este año. (Luz Elena Sánchez)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/181111-le-puebla-esperan-que-no-haya-m-s-recortes-
para-la-capital.htm  
 

 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38514:realizan-operativo-especial-de-seguridad-el-buen-fin&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38514:realizan-operativo-especial-de-seguridad-el-buen-fin&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/807-falta-erogar-3-mdp-del-programa-construyamos-juntos-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/807-falta-erogar-3-mdp-del-programa-construyamos-juntos-
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/181111-le-puebla-reprueban-que-lalo-se-colgar-del-buen-fin.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/181111-le-puebla-reprueban-que-lalo-se-colgar-del-buen-fin.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/181111-le-puebla-esperan-que-no-haya-m-s-recortes-para-la-capital.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/181111-le-puebla-esperan-que-no-haya-m-s-recortes-para-la-capital.htm
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Cuatro vialidades primarias de la capital tendrán cemento hidráulico, anuncia Rivera 
El ayuntamiento de Puebla no aplicará el próximo año el programa de pavimentación ―Mil Calles‖; en su lugar, se 
enfocará a la pavimentación con concreto hidráulico de cuatro vialidades primarias, como lo son las avenidas 31 
Oriente–Poniente, el Circuito Juan Pablo Segundo, el bulevar Xonaca y la Calzada Zavaleta, según informó el 
secretario de Obras del municipio, Felipe Velázquez Gutiérrez, quien agregó que esta semana comenzó el reparto 

de información a los vecinos y comerciantes de la 31 Oriente–Poniente, en las que se les pide que tomen 
―previsiones‖, pues las obras comenzarán a partir de la primera semana de enero. (Javier Puga)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/18/puebla/mun105.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Da Desarrollo Social municipal tercera entrega de cheques 
La Secretaria de Desarrollo Social y Participación Ciudadana del Municipio de Puebla (Sedesom) realizó la tercera 
entrega de cheques del programa ―Construyamos Juntos‖, con una inversión de un millón 130 mil 870 pesos que 
beneficiarán a más de mil 500 poblanos de 16 colonias y juntas auxiliares de la capital. El objetivo primordial de 
―Construyamos Juntos‖ es conocer, a través de representantes de comités vecinales, las necesidades prioritarias 
de los habitantes de las diferentes demarcaciones de la ciudad, para que a través del comité del programa se 
analice el impacto social del proyecto presentado y se apruebe. (Javier Puga)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/18/puebla/mun304.php  

 

 
 

MILENIO  

 Ayuntamiento niega exhibir los permisos del viaducto 
Los permisos de construcción del viaducto Ignacio Zaragoza fueron negados nuevamente a los académicos que se 
oponen a él, sostuvo Rosalba Loreto López, representante de los inconformes. Aunque el secretario de Desarrollo 
Urbano y Obra Pública, José Felipe Velázquez Gutiérrez, y el síndico Ernesto Bojalil Andrade declararon que no 
había inconveniente en entregar copia de las licencias, la investigadora dijo que lo contrario fue notificado por 
escrito. (Guillermo Castillo) 

http://impreso.milenio.com/node/9063816  
 

MILENIO  

 Puebla alberga 50 puntos rojos 
Más de 50 puntos de la capital poblana es donde se concentra el mayor índice delictivo de robo a transeúntes, 

robo de vehículo y autopartes, a negocio, a casa habitación y narcomenudeo, reveló un estudio realizado por la 
Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPyTM). El estudio, mismo que forma parte de un 
diagnóstico que será entregado en los próximos días al Sistema Nacional de Seguridad Pública y que comprende 
temas concernientes a la violencia e inseguridad en el municipio de Puebla, además de que estará 

complementado con un plan de atención para contrarrestar la violencia e inseguridad que daña a la sociedad. 
(Violeta García)  
http://impreso.milenio.com/node/9063793  
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 El Buen Fin, estrategia peligrosa para los consumidores: Pedro Gutiérrez 

Pese a reconocer que el programa El Buen Fin ayudará a reactivar la economía local, el regidor y presidente de la 

Comisión de Industria y Comercio, Pedro Gutiérrez Valencia calificó de ―peligrosa‖ la estrategia al adelantar el 
gasto, sin hacer un presupuesto antes de salir de compras, además criticó que el Ayuntamiento de Puebla haya 
adelantado una tercera parte del aguinaldo a sus empleados. El representante ciudadano en el Cabildo poblano 
señaló que la campaña promocional impulsada desde el Gobierno federal representa una oportunidad de que los 
comercios puedan adelantar las ventas de temporada navideña; sin embargo, consideró que es peligroso que este 
fin de semana los consumidores caigan en la tentación de comprar solo por comprar. (Julio Morales)    

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144627:el-buen-fin-estrategia-

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/18/puebla/mun105.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/18/puebla/mun304.php
http://impreso.milenio.com/node/9063816
http://impreso.milenio.com/node/9063793
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144627:el-buen-fin-estrategia-peligrosa-para-los-consumidores-pedro-guti%C3%A9rrez&Itemid=534
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peligrosa-para-los-consumidores-pedro-guti%C3%A9rrez&Itemid=534   
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Programas sociales no se usarán con fines partidistas: Sánchez Díaz de Rivera 
De cara a las elecciones federales del próximo año, el secretario de Desarrollo Social y Participación Ciudadana 

del municipio, Javier Sánchez Díaz de Rivera aseguró que todos los programas sociales están blindados y no 
podrán ser usados con fines partidistas por ninguna persona, sin embargo, adelantó que quien sea sorprendido 
realizando acciones proselitistas será separado de la administración municipal. El funcionario municipal comentó 

que en la capital no existen zonas vulnerables que pudieran ser aprovechadas por algún partido político para 
hacer uso de los programas sociales para condicionar el voto en los siguientes comicios federales. (Julio César 
Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144640:programas-sociales-no-

se-usar%C3%A1n-con-fines-partidistas-s%C3%A1nchez-d%C3%ADaz-de-rivera&Itemid=534  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Contará la capital con Centro Integral de Servicios 
El Ayuntamiento de Puebla tendrá su propio Centro Integral de Servicios, además de que se remodelarán los 
mercados y se renovarán las vialidades de la Central de Abastos. El monto de inversión para tales proyectos será 

de 52 millones de pesos. En entrevista con Imagen Poblana, el regidor panista Pedro Gutiérrez Varela informó que 
en 25 años, desde la fundación de la Central de Abastos, no se había hecho ningún tipo de intervención en 
infraestructura. Ahora, a través de un proyecto conjunto con la federación, el Ayuntamiento costeará los 22 

millones de pesos necesarios para la re-edificación de las entradas a la central, que estarán hechos de concreto 
hidráulico, y las vialidades internas de la zona comercial, que serán de asfalto. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/contara-la-capital-con-centro-integral-de-servicios  
 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Entrega Comuna de Puebla 1.1 mp del programa 'Construyamos Juntos' 
Con una inversión de un millón 130 mil 870 pesos, el ayuntamiento de Puebla, entregó la tercera etapa de apoyos 

del programa ―Construyamos Juntos‖, que beneficiará a 16 colonias y unidades habitacionales de la ciudad. Con la 
ausencia del presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, la Secretaría de Desarrollo Municipal entregó recursos a 
los representantes de la Junta Auxiliar Ignacio Romero Vargas, la Unidad Habitacional Agua Santa, San Ramón 
segunda sección, Segunda Ampliación Antorchista, Villa de Reyes, La Libertad, La Loma, San José Los Cerritos, 

San Juan Bautista, 16 de septiembre, entre otros. (Angélica Patiño) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Entrega-Comuna-de-Puebla-
1.1-mp-del-programa-'Construyamos-Juntos'&id_noticia=40169  
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Al MP los ambulantes que reincidan en las calles 
El ayuntamiento de Puebla reforzará la vigilancia en las calles del Centro Histórico para evitar que los 

comerciantes informales intenten aprovechar el programa Buen Fin para instalarse en el primer cuadro de la 

ciudad este fin de semana. Para esto, la Secretaría de Gobernación Municipal implementará un programa de 
guardias especiales de inspectores de Vía Pública, así como una mayor presencia de patrullajes por parte de la 
Dirección de la Policía Municipal para mantener las calles limpias de ambulantes. (Angélica Patiño) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Al-MP-los-ambulantes-que-
reincidan-en-las-calles&id_noticia=40167  
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144627:el-buen-fin-estrategia-peligrosa-para-los-consumidores-pedro-guti%C3%A9rrez&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144640:programas-sociales-no-se-usar%C3%A1n-con-fines-partidistas-s%C3%A1nchez-d%C3%ADaz-de-rivera&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144640:programas-sociales-no-se-usar%C3%A1n-con-fines-partidistas-s%C3%A1nchez-d%C3%ADaz-de-rivera&Itemid=534
http://www.imagenpoblana.com/2011/contara-la-capital-con-centro-integral-de-servicios
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Entrega-Comuna-de-Puebla-1.1-mp-del-programa-'Construyamos-Juntos'&id_noticia=40169
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Entrega-Comuna-de-Puebla-1.1-mp-del-programa-'Construyamos-Juntos'&id_noticia=40169
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Al-MP-los-ambulantes-que-reincidan-en-las-calles&id_noticia=40167
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Al-MP-los-ambulantes-que-reincidan-en-las-calles&id_noticia=40167
http://www.contraparteinformativa.com/
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Contribuyentes de Puebla deben 600 mdp por predial; algunos no han pagado en lustros 

Contribuyentes de las casi 800 colonias de la capital del estado suman un adeudo por 596 millones 832 mil pesos 
de impuesto predial al ayuntamiento de Puebla, mismo que no ha sido pagado por en varios años, incluso lustros. 
Tan sólo 50 millones de pesos de impuesto predial que no son pagados a la Comuna son de la pudiente zona 

residencial y comercial de Angelópolis, y las 51 colonias que la integran mismas que están en disputa con el 
municipio de San Andrés Cholula, que representa 8 por ciento. Lo anterior se desprende de la estadística de 
adeudos en el pago de este impuesto, con cierre hasta octubre, documento interno de la Comuna de Puebla del 
cual este diario tiene una copia. (Javier Puga)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/18/puebla/mun205.php  
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Eduardo Rivera, alcalde de Puebla, inicia la pavimentación de la calle principal de Azumiatla.  

 Notifican vecinos la próxima pavimentación hidráulica de la 31 pte, Circuito Juan Pablo II y Boulevard 
Xonaca; así como Zavaleta. 

 Desapareció el escuadrón de motos de la SSP para darle apoyo al cuerpo policíaco.  
 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 La Dirección de Servicios Públicos de la Secretaria del Medio Ambiente Municipal, recibe 2 mil 500 reportes 

mensuales de los cuales suman ya 42 mil servicios para atender hasta el momento, todo esto referente al 

alumbrado publico. 
 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Pese a reconocer que el programa El Buen Fin ayudará a reactivar la economía local, el regidor y presidente 

de la Comisión de Industria y Comercio, Pedro Gutiérrez Valencia calificó de ―peligrosa‖ la estrategia al 
adelantar el gasto, sin hacer un presupuesto antes de salir de compras, además criticó que el Ayuntamiento 
de Puebla haya adelantado una tercera parte del aguinaldo a sus empleados. 

 De cara a las elecciones federales del próximo año, el secretario de Desarrollo Social y Participación 
Ciudadana del municipio, Javier Sánchez Díaz de Rivera aseguró que todos los programas sociales están 

blindados y no podrán ser usados con fines partidistas por ninguna persona, sin embargo, adelantó que 

quien sea sorprendido realizando acciones proselitistas será separado de la administración municipal. 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/18/puebla/mun205.php
javascript:envivo()
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 Pese a que fueron encontrados vestigios del antiguo panteón de San Antonio, el perito del INAH, Sergio 
Vergara, expuso que las obras del Viaducto Ignacio Zaragoza continuaran.  

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Para el próximo año la ciudad de Puebla será intransitable, ya que 4 nuevas obras viales se pondrán en 

marcha y se sumaran a las que actualmente se ejecutan en la construcción de la línea del metrobús.  
  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Habrá un calendario preciso para seguir con las obras de concreto hidráulico en la 31, circuito y boulevard 

Xonaca. 
 Los presidentes municipales se pusieron de acuerdo con Ardelio Vargas, esto para los operativos de Fin de 

año. 
 El presidente municipal Eduardo Rivera, encabezo el inicio de obras de pavimentación en la ciudad. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Javier Sánchez Díaz de Rivera aseguro que los recursos municipales están blindados para la época 
electoral y advirtió que si detecta a funcionarios manipulando serán  sancionados y cesados de sus cargos  

 El ayuntamiento de Puebla integro a través de la Secretaria de  Desarrollo Social 1 millón 130 mil pesos 

como parte del programa Construyamos Juntos beneficiando así a 16 colonias, así lo preciso el titular de la 
dependencia Javier Sánchez Díaz de Rivera. 

 
 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Los niños son quienes padecen las pésimas condiciones en que se encuentran dos aulas  de la escuela 
primaria Ignacio Zaragoza en San Lorenzo Almecatla  

 Los asaltos en plena luz del día les está quitando el sueño a los comerciantes del centro histórico por ello 
piden que aumente la vigilancia  

 En la junta Auxiliar Ignacio Romero Vargas los habitantes piden mayor vigilancia ante el alto índice de 
hechos delictivos   

 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Trágica muerte de jóvenes universitarios un par de estudiantes de la BUAP perdieron la vida en un 
accidente automovilístico. Circulaban con exceso de velocidad sobre la 43 oriente y el boulevrad 5 de 
Mayo.  

 
 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

  

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 De última hora, mandan a los niños a descansar desde el viernes 
Confusión generó la Secretaría de Educación Pública (SEP) de Puebla, en referente a las fechas de suspensión de 

actividades por las conmemoraciones de la Revolución Mexicana, pues mientras en un primer comunicado señala 
que el 18 de noviembre es un "día festivo", por otra parte el subsecretario de Educación Básica, Víctor Manuel 
Barceló manifestó que dicha fecha no es inhábil. Mientras tanto, escuelas tanto públicas como privadas dieron 
indicaciones a los alumnos de que este viernes 18 de noviembre no habría clases, que aunado a la suspensión 
nacional del 21 de noviembre, en Puebla el puente escolar es del 18 al 21 del mismo mes. (Flor Martínez)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2314422.htm  
 

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Propuesta del Ejecutivo recorta recursos al IEE y el Congreso en 2012 
El paquete fiscal que envió el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas al Poder Legislativo local, contempla recortes 
al Instituto Electoral del Estado (IEE) por 85 millones de pesos y al Congreso del Estado por 38 millones de pesos, 
toda vez que planearon presupuestos por arriba a los establecidos por la Secretaría de Finanzas en la Ley de 

Egresos del 2012. El Instituto Electoral del Estado envió una propuesta de presupuesto por 119 millones de pesos 
a ejercer durante el próximo año, sin embargo, la Secretaría de Finanzas fijó como techo máximo 34 millones de 
pesos para el organismo, lo cual significa una variación a la baja de 85 millones de pesos. (Cirilo Calderón)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2314408.htm  
 
 
 

 
 
EL HERALDO 

 Celebra PAN amputación del dedazo albiazul 
Luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación revocara el método de selección para 

candidatos a diputados federales y senadores de Acción Nacional por medio de la elección directa a cargo de la 
dirigencia nacional, el líder a nivel estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, consideró que esta 
resolución jurídica electoral abona a la democracia del partido albiazul.  En entrevista, el presidente del Comité 

Directivo Estatal panista destacó que la recomposición del método de selección de candidatos al Poder Legislativo 
no será en perjuicio del propio partido, sino que beneficiará para mantener la unidad de todos los integrantes e 
incluso de los aspirantes a un cargo de elección popular en los comicios que se llevarán a cabo en 2012. (Jorge 
Pérez) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38505:celebra-pan-
amputacion-del-dedazo-albiazul&catid=60:politica&Itemid=121  
 

EL HERALDO 

 Madruguete de Aréchiga: se agandalla candidatura al Senado 

El inefable presidente de la Gran Comisión en el Congreso del estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, en un 

vulgar madruguete se agandalló una posición al Congreso de la Unión y confirmó que buscará ser candidato a un 
escaño en el Senado vía coalición PRI-PVEM-Nueva Alianza, en complicidad con la dirigencia estatal del Panal.  La 
dirigencia de Nueva Alianza en el estado confirmó que hasta el momento el único que ha levantado la mano para 
buscar la candidatura es Aréchiga Santamaría y también confirmó que el propio partido lo considera el perfil 
óptimo para ocupar el escaño que cedió el PRI dentro de la coalición de cara a las elecciones federales de 2012.  
(Jorge Pérez)   

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38504:madruguete-de-
arechiga-se-agandalla-candidatura-al-senado&catid=60:politica&Itemid=121  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2314422.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2314408.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38505:celebra-pan-amputacion-del-dedazo-albiazul&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38505:celebra-pan-amputacion-del-dedazo-albiazul&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38504:madruguete-de-arechiga-se-agandalla-candidatura-al-senado&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38504:madruguete-de-arechiga-se-agandalla-candidatura-al-senado&catid=60:politica&Itemid=121
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EL HERALDO 

 Llegan al Congreso ternas de RMV para magistraturas 
El Congreso del estado recibió formalmente las cuatro ternas propuestas por el gobierno estatal para integrar las 

magistraturas del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), que se encuentran vacantes desde junio pasado, en las que 
se incluyó nuevamente el nombre de Joel Daniel Baltazar Cruz, quien ya había sido rechazado por los diputados 
locales.  Luego del premuroso retiro de cuatro jueces del Poder Judicial en el estado, adjudicado extraoficialmente 
a la presión ejercida por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, los cargos están vacantes desde el 23 de junio 
pasado, dado que el Congreso local no aprobó las postulaciones expuestas por el Poder Ejecutivo en aquel 

momento  De esta forma, durante la sesión ordinaria de este jueves, se registraron las cuatro ternas propuestas 
por el Poder Ejecutivo. (Jorge Pérez)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38503:llegan-al-
congreso-ternas-de-rmv-para-magistraturas&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 

SINTESIS 

 Instauran Instituto para la investigación y enseñanza 
En Puebla se instaurará el primer instituto dedicado a la investigación y enseñanza basada en valores de todo 
México e Iberoamérica que llevará por nombre Instituto para el Desarrollo e Innovación Educativa en Valores y 
Ciudadanía, para lo que la Secretaría de Educación Pública (SEP), la Organización de Estados Iberoamericanos y 
la editorial Nahuatl en coordinación con diversas universidades firmaron la carta intención para la formación del 

instituto. ―Queremos que sea una referencia para el conjunto de países iberoamericanos, es un proyecto que 

obedece a un convencimiento de que la educación en valores en necesaria para la educación‖, aseveró el 
secretario general de la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación la Ciencia y la Cultura, Álvaro 
Marchesi Ullastres. (Leticia Gutiérrez Miguel)   
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/809-instauran-instituto-para-la-investigacion-y-ensenanza-    
 

 

SINTESIS 

 Ingresan ternas al congreso para suplir a magistrados 

Durante la sesión del Congreso del estado, ingresaron cuatro ternas para suplir a cuatro magistrados del Tribunal 
Superior de Justicia del estado que se retirarán del cargo de forma voluntaria. Gerardo Villar Borja, María Loreto 
Elba Bruschetta, José Alejandro Fernando García Rosas, y Leonardo Tecua Petla, abandonarán el cargo por 
motivos personales y será en la siguiente plenaria cuando se elija una de las propuestas que envió el gobernador 

Rafael Moreno Valle Rosas al Legislativo. Las propuestas enviadas al Congreso para su estudio y aprobación son 
las siguientes: para la primera terna, se consideró a Joel Daniel Baltazar Cruz, propietario, y como suplente María 
Carlota Micaela Juárez Escobar; María Rosalba Pantoja Vázquez, propietaria y suplente Yolanda Juárez Reyes; Luis 

Sánchez Vázquez, propietario Francisco Javier Pérez Castillo, suplente.  (Elizabeth Cervantes Silverio)   
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/806-ingresan-ternas-al-congreso-para-suplir-a-magistrados    

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Reta Porfirio Loeza a guillotina legislativa 
El presidente municipal de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar, promovió un recurso de revocación en contra de 

la resolución dictada por el Órgano Legislativo en torno a su destitución, y continuará despachando como alcalde, 

se dio a conocer ayer durante la sesión del Congreso donde se presentaron las iniciativas de Ley de Ingresos así 
como la de Egresos del Ejecutivo local. Durante la sesión que terminó con la presencia únicamente de 23 de los 
41 diputados, ya que 18 salieron del pleno para atender algunos asuntos, resaltó el caso de Porfirio Loeza, ya que 
se dio lectura al recurso enviado por el edil de Tlatlauquitepec en contra de la resolución del Poder Legislativo, 
quien determinó el 28 de septiembre de 2011 revocarle el mandato, como consta en el expediente 

CIOFS/01/2011. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85313  
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38503:llegan-al-congreso-ternas-de-rmv-para-magistraturas&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38503:llegan-al-congreso-ternas-de-rmv-para-magistraturas&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/809-instauran-instituto-para-la-investigacion-y-ensenanza-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/806-ingresan-ternas-al-congreso-para-suplir-a-magistrados
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85313
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INTOLERANCIA  

 Celebran priistas mega-coalición 
Los priistas confían que ahora sí lograrán la meta de ganar la Presidencia de la República con el apoyo del 
magisterio del SNTE a través de su brazo electoral, el Partido Nueva Alianza (Panal). Y con esa sinceridad jarocha 
que lo define, el delegado Ranulfo Márquez definió en una sola palabra lo que le interesa al PRI: ―Ganar. Lo que 

requiere el PRI es ganar, regresar al poder para implementar el poder social de este país y es fundamental 
obtener la presidencia de la República.‖ El sentir de los priistas fue optimista con la ―mega-alianza‖ que llevarán a 
cabo en la elección de 2012 con el Panal y el PVEM. (Mario Marrtell)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85311  

 
 
INTOLERANCIA  

 "Los maestros estarán en todos los partidos" 
Al asegurar que los maestros poblanos participarán de manera activa en las elecciones federales del próximo año, 
el secretario general de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Cirilo Salas 
Hernández, ve con buenos ojos la coalición pactada entre los partidos Nueva Alianza, Revolucionario Institucional 
(PRI) y Verde Ecologista de México, por lo que consideró que lo más importante de los acuerdos tomados, es que 
se preservarán los programas y la plataforma política del partido magisterial. Sin embargo, dijo que la alianza 

lograda será total para la Presidencia de la República y parcial para la conformación del Congreso de la Unión, con 
lo que se abren grandes posibilidades de fortalecer los temas que Nueva Alianza considera prioritarios para el 
país, donde destacan los avances democráticos, la seguridad pública, el crecimiento económico, la competitividad, 

la educación con calidad y equidad, el medio ambiente, el desarrollo sustentable y el empleo, entre otros. 
(Samuel Vera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85312  

 

 

 
 
 

CAMBIO 

 Zavala, Doger y Alcalá hacen mutis por alianza PRI-Panal 
Javier López Zavala, Fernando Morales Martínez, Alejandro Armenta Mier, Enrique Doger Guerrero y Blanca Alcalá 
Ruiz ―tragaron camote‖ ante la conformación de la alianza que les quitó un espacio en el Senado de la República, 

pues los aspirantes ―hicieron mutis‖: fueron tibios en sus críticas y se negaron a descalificar el acuerdo de su 
partido con Elba Esther Gordillo. El exdirigente estatal del PRI, Alejandro Armenta Mier, fue quien hizo las críticas 
más severas, pero a pesar de ello se negó a descalificar la alianza de los priistas con el partido del magisterio, 
pues mencionó que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) tendría que haber hecho una valoración sobre la 

información que se le otorgó del estado de Puebla, para hacer la alianza a gran espectro. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/181111-yc-politica-zavala-doger-y-alcal-hacen-mutis-
por-alianza-pri-panal.htm  
 

 

CAMBIO 

 Líder del Congreso local se apunta para el Senado 
Luego de que se concretara la alianza PRI-Verde-Panal, el líder del Congreso local de Puebla, Guillermo Aréchiga, 
anunció que buscará conformar la dupla al Senado con el tricolor, representando al partido magisterial. Las 

aspiraciones del diputado local fueron respaldadas por la dirigencia estatal de Nueva Alianza, pues Gerardo Islas 
lo calificó como el mejor cuadro para buscar un escaño en el proceso electoral del 2012. El exlíder estatal del 
Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE) rechazó que su designación como candidato al 
Senado esté asegurada gracias a su cercanía con Elba Esther Gordillo, no obstante reiteró que mantiene una gran 

amistad con la líder vitalicia del sindicato. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/181111-vl-politica-l-der-del-congreso-local-se-
apunta-para-el-senado.htm  
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85311
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85312
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/181111-yc-politica-zavala-doger-y-alcal-hacen-mutis-por-alianza-pri-panal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/181111-yc-politica-zavala-doger-y-alcal-hacen-mutis-por-alianza-pri-panal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/181111-vl-politica-l-der-del-congreso-local-se-apunta-para-el-senado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/181111-vl-politica-l-der-del-congreso-local-se-apunta-para-el-senado.htm
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CAMBIO 

 Lastiri y Ranulfo van a cuadrarse con Marín 
Juan Carlos Lastiri se reunió con el exgobernador Mario Marín Torres para rendirle cuentas sobre la alianza 
pactada con el Panal y el partido Verde. En el encuentro el exmandatario mostró su descontento, informaron a 
CAMBIO fuentes del PRI, reconociendo que se trata del principal operador del tricolor en la entidad. La reunión, en 
la que también participó el delegado del CEN, Ranulfo Márquez, se celebró ―en lo oscurito‖ en uno de los privados 
del hotel Camino Real de La Vista. (Viridiana Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/181111-vl-politica-lastiri-y-ranulfo-van-a-cuadrarse-

con-mar-n.htm  
 

 

CAMBIO 

 SEP, ganadora del paquete fiscal 

La Secretaría de Educación Pública fue la gran ganadora en el Paquete Fiscal 2012, pues triplicó sus recursos al 
pasar de 8 mil millones de pesos a 24 mil millones sin que exista justificación alguna al respecto. Otra 
dependencia que resultó beneficiada en la repartición de recursos fue la Secretaría de Infraestructura, que logró 
un presupuesto de 4 mil 194 millones de pesos, cuando en el 2011 apenas se le etiquetaron 114 millones de 
pesos. Tal como lo informó CAMBIO, este día el Congreso local recibió formalmente la iniciativa de Ley de 
Ingresos y Egresos del gobierno morenovallista. El proyecto asciende a 54 mil 497 millones de pesos, en los que 
ya se contemplan 3 mil 381 millones de recursos propios (Anexo 1). A esta cantidad se suman 6 mil 496 millones 

de los recursos que invertirá la Federación en la entidad. En total Puebla gastará el próximo año 61 mil millones 
de pesos. (Viridiana Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/181111-vl-politica-sep-ganadora-del-paquete-
fiscal.htm  
 

 

CAMBIO 

 Decisión del TEPJF favorece a la democracia del PAN 
Juan Carlos Mondragón celebró la decisión que tomó el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) sobre la designación de candidatos al senado y diputaciones federales en Puebla. El líder estatal del PAN 
confió en que la dirigencia nacional cambiará de decisión y permitirá que las candidaturas en la entidad sean 
designadas a través de una contienda interna. El miércoles pasado, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación echó para atrás la decisión tomada por el Comité Ejecutivo Nacional del blanquiazul para designar por 

―dedazo‖ a los candidatos a senadores y diputados federales en Puebla y otros estados. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/181111-vl-politica-decisi-n-del-tepjf-favorece-a-la-

democracia-del-pan.htm   
 

CAMBIO 

 Congreso no tendrá el presupuesto solicitado 
El próximo año. Otras entidades que se ver n afectadas con un recorte a sus recursos son: el Instituto Electoral 
del Estado, la Comisión para el Acceso a la Información Pública, el Tribunal Electoral del Estado y el Órgano de 
Fiscalización Superior. De acuerdo con la iniciativa de Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos que fue 
turnada ayer a la Comisión de Hacienda, se establece que el Poder Judicial dispondrá de 413 millones 637 mil 441 
pesos para ejercer el próximo año 16 millones más que lo etiquetado para este año. A pesar de que el Congreso 

del estado ejercerá alrededor de 20 millones de pesos más que en el 2011, los recursos resultan insuficientes 
para las estimaciones hechas por la Gran Comisión.   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/181111-vl-politica-congreso-no-tendr-el-presupuesto-
solicitado.htm  
 

CAMBIO 

 Delegado priista sube a Enrique Agüera a la puja por el senado 
El PRI cambió su discurso en torno a la exclusión de Enrique Agüera Ibáñez como aspirante al Senado de la 
República. Ayer el delegado del CEN, Ranulfo Márquez Hernández abrió la posibilidad de que el rector de la BUAP 
entre en la disputa por ese peldaño, incluso reconoció que es uno de los 14 priistas que se están midiendo para 
ocupar la primera fórmula a la Cámara Alta de San Lázaro. En rueda de prensa, el delegado del Comité Ejecutivo 

Nacional aseguró que el exgobernador Mario Marín Torres no está interesado en pelear por ese peldaño, ni 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/181111-vl-politica-lastiri-y-ranulfo-van-a-cuadrarse-con-mar-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/181111-vl-politica-lastiri-y-ranulfo-van-a-cuadrarse-con-mar-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/181111-vl-politica-sep-ganadora-del-paquete-fiscal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/181111-vl-politica-sep-ganadora-del-paquete-fiscal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/181111-vl-politica-decisi-n-del-tepjf-favorece-a-la-democracia-del-pan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/181111-vl-politica-decisi-n-del-tepjf-favorece-a-la-democracia-del-pan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/181111-vl-politica-congreso-no-tendr-el-presupuesto-solicitado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/181111-vl-politica-congreso-no-tendr-el-presupuesto-solicitado.htm
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siquiera figura en la lista de los aspirantes y en consecuencia no es medido por las encuestas que está realizando 
su instituto político. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/181111-yc-politica-delegado-priista-sube-a-enrique-
ag-era-a-la-puja-por-el-senado.htm  
 

CAMBIO 

 Por encuestas, los candidatos del Frente Progresista: JJ 
El diputado de Movimiento Ciudadano (MC), José Juan Espinosa Torres, rechazó que en Puebla se dé una 

repartición de cuotas y espacios entre los partidos políticos que integran la coalición Movimiento Progresista (MC, 

PT y PRD) para las candidaturas al Senado de la República y diputaciones federales, por lo que aseguró que sus 
abanderados se elegirán a través de encuestas. En entrevista, el también integrante del Consejo Operativo 
Nacional de MC aseguró que impugnarán la decisión del IFE al impedir que su candidato a la Presidencia de la 
República, Andrés Manuel López Obrador, realice precampaña y tenga acceso a los espacios de radio y televisión. 
(Yonabad Cabrera)    
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/181111-yc-politica-por-encuestas-los-candidatos-del-

frente-progresista-jj.htm  
 

CAMBIO 

 Porfirio Loeza impugna destitución ante Congreso 

Porfirio Loeza Aguilar impugnó su destitución como presidente municipal de Tlatlauquitepec ante el Congreso 
local. La petición fue recibida ayer por el Legislativo y turnada a la Comisión Inspectora. El exalcalde argumentó 
que su remoción del cargo votada por el Congreso el pasado 28 de septiembre carece de fundamentos y reiteró 

que las irregularidades detectadas en su cuenta pública, cuando fue por primera vez edil de Tlatlauquitepec, 
obedecen a un acto de revanchismo por parte del exauditor del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), Víctor 
Manuel Hernández Quintana. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/181111-vl-politica-porfirio-loeza-impugn  

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Piden líderes de AN que se abra a sus miembros elección de candidatos 
El ex dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Espina von Roehrich, y el coordinador de la bancada albiazul en el 
Congreso local, Mario Riestra Piña, se pronunciaron a favor de que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del partido 
abra la elección de candidatos en Puebla, para que puedan participar los militantes en la toma de decisiones. La 
misma postura asumió el presidente estatal de Acción Nacional, Juan Carlos Mondragón Quintana, quien celebró 
la resolución del Tribunal Electoral de Poder Judicial de la Federación (TEPJF) de determinar infundado el método 

de designación directa que eligió el partido para diversos estados del país, incluido Puebla. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/18/puebla/pol303.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Falló del TEPJF contra consejeros no impactará en proceso electoral: IFE 
El presidente del Consejo Local del IFE, Luis Zamora Cobián, afirmó que la decisión del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF) de revocar la designación de consejeros en Puebla, no impactará en el 
proceso electoral que está en marcha ni echa abajo el proceso de selección. Los seis consejeros del estado 
continuarán en funciones, mientras el IFE cumple con el fallo del TEPJF de fundamentar y motivar las 
designaciones, aclaró el funcionario electoral en entrevista. El miércoles el tribunal determinó que el Consejo 
General del IFE no justificó la selección de consejeros en Puebla, Hidalgo, Durango, Guerrero, Yucatán y Veracruz. 
(Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/18/puebla/pol402.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Exige PRI a Guillermo Aréchiga iniciar el debate de la reforma en materia de aborto 
El coordinador de la bancada del PRI en el Congreso local, José Luis Márquez Martínez, reprobó que el presidente 
de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, diera por hecho que la reforma sobre el aborto del gobierno 
estatal se discutirá hasta 2012, cuando no existe un acuerdo al respecto entre los grupos legislativos. En ese 
sentido, solicitó a Guillermo Aréchiga realizar una revisión de todas las iniciativas que se han presentado al Poder 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/181111-yc-politica-delegado-priista-sube-a-enrique-ag-era-a-la-puja-por-el-senado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/181111-yc-politica-delegado-priista-sube-a-enrique-ag-era-a-la-puja-por-el-senado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/181111-yc-politica-por-encuestas-los-candidatos-del-frente-progresista-jj.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/181111-yc-politica-por-encuestas-los-candidatos-del-frente-progresista-jj.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/181111-vl-politica-porfirio-loeza-impugna-destituci-n-ante-congreso.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/18/puebla/pol303.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/18/puebla/pol402.php
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Legislativo en la materia, para que se inicie su discusión y debate.   (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/18/puebla/pol203.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Hasta el martes regresarán a clases los alumnos de 14 mil escuelas: SEP 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) determinó suspender en Puebla las actividades escolares para los 2 
millones de alumnos de educación básica y media superior durante los días 18 y 21 de noviembre, con motivo de 
celebrar el inicio de la Revolución Mexicana. Con ello, los estudiantes regresarán a clases hasta el próximo martes 
22 de noviembre. (Arturo Alfaro)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/18/puebla/edu307.php  

 

 
 

MILENIO  

 Doce proyectos, los prioritarios en 2012 
Son 12 los proyectos prioritarios de infraestructura más importantes que contempla el gobierno del estado para el 
próximo año. A ellos se destinará en conjunto una inversión de 2 mil 162 millones de pesos correspondientes a 
los recursos extraordinarios que la Secretaria de Finanzas (SF) logró gestionar ante la Cámara de Diputados. 
Destacan los 380 millones que se emplearán para el impulso de tres proyectos en el Anillo Periférico: la tercera 
Etapa del Distribuidor Vial 8 (90 mdp), la Construcción del Tramo ―C‖ (100 mdp), y el Distribuidor Vial 9 (190 

mdp) De acuerdo a datos de la dependencia, sobresalen también los 250 millones de pesos programados para 
todo lo relacionado con el Proyecto y Derecho de Vía del Tren Insterestatal Puebla-Apizaco. (Tonatiuh Avelino)  

http://impreso.milenio.com/node/9063872   
 

 

MILENIO  

 La izquierda me ha hecho ofertas: Doger 
El presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, confirmó su interés en obtener una 
candidatura al Senado, esto luego de que Nueva Alianza y el PRI acordaron que irán en fórmula para obtener dos 

posiciones en la Cámara Alta. En entrevista, el aliancista se dijo optimista por la coalición que harán los dos 
organismos políticos para los comicios de 2012 y que quedará registrada ante el Instituto Federal Electoral (IFE) 
bajo el nombre de ―Compromiso por México‖. (María Pineda) 
http://impreso.milenio.com/node/9063795  

 

 
 
OPINION 

 Avala SNTE 51 alianza de PANAL con el PRI 
Luego de que, a nivel nacional, los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Nueva Alianza (Panal), anunciaran 

ir en coalición total para la elección por la Presidencia de la República y parcial para diputaciones y senadurías, el 
líder de la Sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE 51), Cirilo Salas Martínez, 
avaló la medida y destacó que los maestros del estado tienen la libertad de también participar en otros partidos. 
Sobre la coalición nacional, el líder del magisterio estatal, celebró los acuerdos al resaltar que se preservó la 
plataforma del partido del magisterio, lo que aseguró, fortalece la democracia y la totalidad de los rubros donde el 
país tiene necesidades, como en los rubros de seguridad y educación. (Arturo Cravioto)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52035  

 
OPINION 

 Busca PRI a Enrique Agüera para las elecciones del 2012 

El PRI invitó al rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, para considerarlo como pre candidato al senado de la 
República para las elecciones de 2012, dijo el delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) en la entidad 
poblana, Ranulfo Márquez Hernández. Así lo argumentó en rueda de prensa donde informó de las posiciones que 
le tocarán al PRI-PVEM y Nueva Alianza, una vez que se concretó la alianza rumbo a la contienda electoral de 
2012; es decir, al instituto tricolor le toca la primera fórmula al senado; mientras que la segunda será para el 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/18/puebla/pol203.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/18/puebla/edu307.php
http://impreso.milenio.com/node/9063872
http://impreso.milenio.com/node/9063795
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52035
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Panal. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52034  
 
OPINION 

 Celebra Mondragón que el CEN del PAN no elija a los candidatos 
El líder estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, consideró viable la decisión tomada por el Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (Tepjf) respecto a que no sea el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de 
su partido, el que elija a los candidatos a diputados federales y senadores rumbo al 2012. Así lo dijo en entrevista 
telefónica, después de conocer el fallo que emitió el Tribunal Electoral, pues el organismo consideró inviable 

permitir dicho método, ya que el PAN no justificó el por qué de la estrategia para elegir a sus candidatos. (Jesús 
Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52016  
 

 
 

E-CONSULTA 
 Triplican presupuesto a la SEP y lo aumentan 16 veces al Capcce 

La Secretaría de Educación Pública (SEP) recibirá 23 mil 940. 3 millones de pesos durante 2012, cifra que casi 
triplica lo invertido en esa dependencia durante este año, en el que su presupuesto apenas llegó a ocho mil 385.2 
millones de pesos. De acuerdo con la Iniciativa de Ley de Egresos del estado de Puebla, el Comité Administrador 
Poblano Para la Construcción de Espacios Educativos (Capcee) aumentará en 16 veces su presupuesto para el 
siguiente año fiscal, programado en 436.4 millones de pesos, mientras que en 2011 apenas fue de 27.3 millones. 

(Gerardo Rojas)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21720:triplican-presupuesto-a-la-

sep-y-lo-aumentan-16-veces-al-capcce&Itemid=332  
E-CONSULTA 

 Ante coalición de PRI, PVEM y Panal, Aréchiga pelea por candidatura 

Tras confirmar que buscará ser el candidato de Nueva Alianza al Senado de la República, Guillermo Aréchiga 
Santamaría rechazó que la reciente suma con el PRI para la elección presidencial de 2012 afecte la coalición con 
el PAN que el año pasado entabló en Puebla. "En Nueva Alianza siempre hemos tenido claro que lo más 
importante es el proyecto y los compromisos que se asumen. A mí me parece que hoy, en este tiempo que 
vivimos, hay tantas necesidades, las cuales están por encima de las ideologías", dijo. (Claudia Lemuz)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21713:ante-coalici%C3%B3n-de-pri-

pvem-y-panal-ar%C3%A9chiga-pelea-por-candidatura&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Reitera Enrique Nácer que su afición a la cacería se apega a la ley 
El diputado local por Nueva Alianza, Enrique Nácer Hernández reiteró que practica la cacería deportiva conforme a 
las normas establecidas y aseguró que no comete ninguna irregularidad, pues cuenta con los permisos de la 
Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). Igualmente, tiene el aval de la Secretaría de la 
Defensa Nacional: ―tengo mi licencia de caza, no soy cazador furtivo ni he infringido ninguna ley‖. Además, refirió 
que el animal que cazó es un ejemplar que compró en un rancho cinegético en el estado de Hidalgo 
especialmente para esta actividad. (Jesse Brena)  

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21716:reitera-enrique-
n%C3%A1cer-que-su-afici%C3%B3n-a-la-cacer%C3%ADa-se-apega-a-la-ley&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Entrega RMV recursos del Programa Desarrollo Forestal 2011 
El Gobernador Rafael Moreno Valle entregó recursos a silvicultores de la Sierra Negra por 5 millones 200 mil 
pesos que se aplicarán en 85 proyectos, y refrendó que el cuidado de los recursos naturales es una prioridad de 
su administración. En Puebla, añadió, se han destinado 209 millones de pesos, entre otros a programas de 
cuidado forestal, reforestación, programa Pro árbol y servicios ambientales ―porque entendemos que esas 
inversiones nos van a permitir tener un mejor mañana,  porque entendemos que los recursos naturales no son 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52034
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52016
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21720:triplican-presupuesto-a-la-sep-y-lo-aumentan-16-veces-al-capcce&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21720:triplican-presupuesto-a-la-sep-y-lo-aumentan-16-veces-al-capcce&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21713:ante-coalici%C3%B3n-de-pri-pvem-y-panal-ar%C3%A9chiga-pelea-por-candidatura&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21713:ante-coalici%C3%B3n-de-pri-pvem-y-panal-ar%C3%A9chiga-pelea-por-candidatura&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21716:reitera-enrique-n%C3%A1cer-que-su-afici%C3%B3n-a-la-cacer%C3%ADa-se-apega-a-la-ley&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21716:reitera-enrique-n%C3%A1cer-que-su-afici%C3%B3n-a-la-cacer%C3%ADa-se-apega-a-la-ley&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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una herencia de nuestros padres que podemos dilapidar, sino que son el patrimonio de nuestros hijos que 
debemos cuidar y preservar‖. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144654:entrega-rmv-recursos-
del-programa-desarrollo-forestal-2011&Itemid=544  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Senadora Jasso exige aclarar situación jurídica de sindicatos de Bachilleres 
La senadora poblana Leticia Jasso Valencia presentó un punto de acuerdo -que estaba enlistado desde hace un 
par de semanas- para exhortar a la Procuraduría General de Justicia de Puebla a que investigue las denuncias 

presentadas por trabajadores del Colegio de Bachilleres contra el Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de 

Bachilleres del Estado de Puebla (Sutcobp). (Álvaro Ramírez)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144677:senadora-jasso-exige-
aclarar-situaci%C3%B3n-jur%C3%ADdica-de-sindicatos-de-bachilleres&Itemid=534  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle destaca la coordinación de poderes para trabajar por el estado 

El gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, consideró que los comicios electorales del 2012 
no deberán ser un obstáculo para el desarrollo de Puebla y reiteró que por ahora la entidad va por el camino 
correcto rumbo a este proceso. En entrevista durante su gira de trabajo por la junta auxiliar de San Sebastián 
Alcomunga, perteneciente al municipio de Ajalpan, el titular del Ejecutivo del estado dijo que se ha logrado una 
buena comunicación con los tres poderes e independientemente de diferencias partidistas, se han logrado 
construir acuerdos por el estado y sus habitantes. (Avbraham Espinosa)   

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144651:moreno-valle-destaca-
la-coordinaci%C3%B3n-de-poderes-para-trabajar-por-el-estado&Itemid=534  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Alianza PRI-Verde-PANAL causa escozor 
La formalización de la coalición PRI-Verde-Panal causó de inmediato exaltaciones, inconformidades y destapes en 

esos tres partidos políticos. Prácticamente, el año electoral comenzó en Puebla ayer 17 de noviembre. Acá la 
cronología de expresiones políticas: Por un lado, el dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, 
desestimó la alianza entre dichos institutos. Dijo que es una coalición electorera que no tiene proyectos y sólo 
busca llegar a como dé lugar a la Presidencia de la República. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/alianza-pri-verde-panal-causa-escozor   

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Aréchiga busca sin capital político el Senado 
El diputado del Partido Nueva Alianza (Panal), Guillermo Aréchiga Santamaría, confirmó que buscará la 
candidatura de su partido para llegar al Senado de la República en fórmula con un candidato del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI). ―Sí aspiro a ser candidato  al Senado, lo digo abierta y explícitamente, sobre 
todo a partir de que conozco el documento que se firma donde hay compromisos claros de gobierno, hay el 

propósito de promover las reformas que se requieren, de promover al país para incrementar el crecimiento‖, 
expresó. (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ar%E9chiga-busca-sin-capital-

pol%EDtico-el-Senado&id_noticia=40175  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PRI ruega a Agüera acepte candidatura para el Senado 
Enrique Agüera Ibañez, rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), ya fue invitado por el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), para ser su candidato al Senado de la República, y él no ha descartado 

esa posibilidad. Así lo dio a conocer en conferencia de medios, el delegado en Puebla del Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN) del PRI, Ranulfo Márquez Martínez, quien explicó que el rector ha agradecido la invitación y les ha 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144654:entrega-rmv-recursos-del-programa-desarrollo-forestal-2011&Itemid=544
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144654:entrega-rmv-recursos-del-programa-desarrollo-forestal-2011&Itemid=544
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144677:senadora-jasso-exige-aclarar-situaci%C3%B3n-jur%C3%ADdica-de-sindicatos-de-bachilleres&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144677:senadora-jasso-exige-aclarar-situaci%C3%B3n-jur%C3%ADdica-de-sindicatos-de-bachilleres&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144651:moreno-valle-destaca-la-coordinaci%C3%B3n-de-poderes-para-trabajar-por-el-estado&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144651:moreno-valle-destaca-la-coordinaci%C3%B3n-de-poderes-para-trabajar-por-el-estado&Itemid=534
http://www.imagenpoblana.com/2011/alianza-pri-verde-panal-causa-escozor
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ar%E9chiga-busca-sin-capital-pol%EDtico-el-Senado&id_noticia=40175
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ar%E9chiga-busca-sin-capital-pol%EDtico-el-Senado&id_noticia=40175
http://www.contraparteinformativa.com/
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expresado su deseo de continuar en la universidad. (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PRI-ruega-a-Ag%FCera-acepte-
candidatura-para-el-Senado&id_noticia=40172  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gordillo no garantiza triunfo al PRI: Luis Paredes  

Luis Paredes Moctezuma, ex alcalde de Puebla, desestimó la alianza que el Partido Revolucionario  Institucional 
(PRI), amarró con la líder vitalicia del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales, rumbo al 2012, pues esa coalición no es 
ninguna garantía de triunfo para el tricolor el próximo año.  Tras su participación en la ponencia ―La derecha ayer 

y hoy‖ dentro de las Jornadas sobre la Reforma Universitaria de 1961 que organiza la BUAP, el ex alcalde de 
Puebla puso el ejemplo del PAN, que perdió la contienda a la gubernatura por Michoacán, (Isaac Jiménez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Gordillo-no-garantiza-triunfo-

al-PRI:-Luis-Paredes-&id_noticia=40171  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 La derecha y la izquierda son como el hombre y la mujer: Luis Paredes 
La derecha y la izquierda son como el hombre y la mujer, no pueden excluirse el uno del otro, deben 
complementarse; ―la izquierda es el quiero y la derecha es el debo‖, para buscar así el beneficio del país, 
consideró Luis Paredes Moctezuma, ex presidente municipal de Puebla. (Redacción)  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19780:la-derecha-y-la-izquierda-

son-como-el-hombre-y-la-mujer-luis-paredes&Itemid=127  

 
PUEBLA ONLINE 

 Porfirio Loeza se aferra a la presidencia municipal de Tlatlauquitepec 
Porfirio Loeza Aguilar envió al Congreso del Estado un recurso para echar abajo la revocación de su mandato 
como presidente municipal de Tlatlauquitepec, aprobada por los diputados locales a finales de septiembre pasado. 

Al respecto, el presidente de la Comisión Inspectora, Mario Riestra, indicó que una vez notificado el 
Ayuntamiento, correspondía a los integrantes del cabildo tomar las acciones pertinentes, sin embargo no lo 
hicieron. (Alina Silva) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19766:porfirio-loeza-se-aferra-a-la-
presidencia-municipal-de-tlatlauquitepec&Itemid=127  
 

 
 
RETO DIARIO 

 El PRI insiste en candidatear al rector Enrique Agüera 
El delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Ranulfo Márquez Hernández, informó que el listado de 14 
aspirantes al senado que entregó el comité estatal a la dirigencia nacional, se encuentra el nombre del actual 
rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez. ―Es una decisión de él si quiere participar, es una gente que por 
razones de su trabajo tiene que ser plural, nosotros creemos que es un priista porque trabajó un tiempo en la 

Fundación Colosio, ha sido parte de algunos trabajos de tipo académico de nuestro partido, entonces lo 
consideramos vinculado a nosotros‖. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PRI-insiste-en-candidatear-al-rector-
Enrique-Aguera&id=24087  
 

RETO DIARIO 

 Doger reveló que lo quieren otros partidos como candidato 
Al momento de cuestionar la coalición que realizó el PRI con el Partido Nueva Alianza, el diputado local del 
tricolor, Enrique Doger Guerrero, reveló que ha recibido invitación por parte de otros institutos políticos para 
convertirse en candidato en el 2012. Agregó que si su partido el PRI, se equivoca en la designación de los 

candidatos para el proceso electoral del próximo año, analizará seriamente la invitación que han realizado 
partidos de la izquierda. ―Estoy apoyando al PRI, por ahora…pero mi apoyo en la campaña depende que haya 
buenos candidatos y un buen proyecto de nación‖. (Agustín Hernández)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PRI-ruega-a-Ag%FCera-acepte-candidatura-para-el-Senado&id_noticia=40172
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PRI-ruega-a-Ag%FCera-acepte-candidatura-para-el-Senado&id_noticia=40172
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Gordillo-no-garantiza-triunfo-al-PRI:-Luis-Paredes-&id_noticia=40171
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Gordillo-no-garantiza-triunfo-al-PRI:-Luis-Paredes-&id_noticia=40171
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19780:la-derecha-y-la-izquierda-son-como-el-hombre-y-la-mujer-luis-paredes&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19780:la-derecha-y-la-izquierda-son-como-el-hombre-y-la-mujer-luis-paredes&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19766:porfirio-loeza-se-aferra-a-la-presidencia-municipal-de-tlatlauquitepec&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19766:porfirio-loeza-se-aferra-a-la-presidencia-municipal-de-tlatlauquitepec&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PRI-insiste-en-candidatear-al-rector-Enrique-Aguera&id=24087
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PRI-insiste-en-candidatear-al-rector-Enrique-Aguera&id=24087
http://www.pueblaonline.com.mx/
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http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Doger-revelo--que-lo-quieren-otros-partidos-
como-candidato&id=24086   

 
RETO DIARIO 

 Loeza Aguilar se aferra al cargo  

El presidente municipal de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar, a quien el Congreso del estado le revocó el 
mandato, se aferra a su cargo e interpuso un recurso de revocación, contra esta resolución. Cabe mencionar que 
dese el pasado 28 de septiembre, el pleno del Poder Legislativo, determinó destituir a Loeza Aguilar, debido a  

irregularidades por más de 16 millones de pesos durante el periodo 2006. En este sentido el diputado por este 
distrito, el panista, Pedro Ángel Guerrero Herrera, responsabilizó al cabildo de Tlatlauquitepec por no cumplir con 
el mandato del legislativo.. (Agustín Hernández) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Loeza-Aguilar-se-aferra-al-cargo-&id=24078  
 

 
 
CINCO RADIO 

 Poiré, Nuevo Secretario de Gobernación 
Poiré, quien estaba a cargo del Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen), llega a la dependencia 
luego de que el pasado viernes falleciera el entonces titular de la Segob, Francisco Blake Mora, al accidentarse el 

helicóptero en que viajaba. Previamente, del 19 de agosto de 2010 a septiembre de este año, Poiré Romero se 
desempeñó como vocero de la Estrategia Nacional de Seguridad del gobierno de Calderón, y además fue 

secretario técnico del Consejo de Seguridad Nacional y del Gabinete de Seguridad Nacional. (Alejandro Blanco)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/poire-nuevo-secretario-de-gobernacion/  
CINCO RADIO 

 Fuegos Artificiales, Pastel Monumental y Mariachis en el 3er Aniversario del CCU 

En medio de una gran fiesta llena de color, música y arte circense el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez 
acompañado del secretario de turismo Ángel Francisco Trauwitz Echeguren, develó la placa conmemorativa por el 
tercer aniversario del Complejo Cultural Universitario (CCU), así como el 5to lugar obtenido en el Festival 
Internacional de Arquitectura de Barcelona. Posteriormente las autoridades universitarias se trasladaron a la 
explanada del complejo para la partida del pastel monumental que compartieron con los asistentes, donde 
también hubo mariachi, el circo Solary, las compañías del CCU de la BUAP y finalmente el momento más esperado 

llegó con la lluvia de fuegos artificiales que se dejó caer desde lo alto del Auditorio. (Nayelli Aguilar)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/fuegos-artificiales-pastel-monumental-y-mariachis-en-el-3er-aniversario-
del-ccu/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 SHCP, corresponsable en la deuda: Moreira 
El dirigente nacional del PRI y ex gobernador de Coahuila, Humberto Moreira, consideró que en las anomalías 

cometidas por ex funcionarios de su gobierno al contratar deuda, también hay corresponsabilidad de la Secretaría 
de Hacienda federal. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Llega Poiré a la Segob; impulsará reformas 
A seis días de la muerte de Francisco Blake Mora, el Presidente Felipe Calderón nombró secretario de Gobernación 
a Alejandro Poiré. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Doger-revelo--que-lo-quieren-otros-partidos-como-candidato&id=24086
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Doger-revelo--que-lo-quieren-otros-partidos-como-candidato&id=24086
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Loeza-Aguilar-se-aferra-al-cargo-&id=24078
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/poire-nuevo-secretario-de-gobernacion/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/fuegos-artificiales-pastel-monumental-y-mariachis-en-el-3er-aniversario-del-ccu/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/fuegos-artificiales-pastel-monumental-y-mariachis-en-el-3er-aniversario-del-ccu/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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 Cordero expone proyecto de país; define seis ejes 
Los ejes de su propuesta son: calidad de vida plena, economía con crecimiento e innovación, medio ambiente y 
desarrollo sustentable, seguridad y justicia integral, México en el mundo global y efectivo y fortalecimiento de la 
participación ciudadana. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Alertan en EU de riesgo paramilitar 
México requiere el apoyo internacional, incluyendo de los jerarcas religiosos, para evitar que el ―vigilantismo‖ se 

expanda como única vía de hacer justicia, señala el reporte del Centro de Estudios Estratégicos e Internacionales 
del Colegio del Ejército de Estados Unido.  (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Inicia segundo periodo de Narro 
José Narro Robles rindió ayer protesta para su segundo periodo en la rectoría de la UNAM. En su discurso, planteó 

que la casa de estudios debe continuar con el análisis y debate de los principales problemas del país. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Pacta Telmex tarifas con competidores 
Reducirán cuotas progresivamente entre este año y 2014. Con el convenio se desactivan litigios por 

interconexión. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

Calderón y el PAN, mal y de malas 
El presidente Calderón y su partido van de mal en peor. En esta semana no solo sufrieron la humillación en las 
urnas por parte de los michoacanos y cometieron errores garrafales en la convocatoria para elegir candidato a 
la Presidencia de la República. 

Michoacán demuestra una vez más que nadie es profeta en su tierra. 
Y más, cuando la imposición de candidatos, sin liderazgo y respaldo social busca gobernar. 

Ayer terminó cómputo de los comicios en los 24 distritos de esa entidad. El resultado no deja dudas. Un total 
de 52 mil 233 votos fueron la diferencia entre el primero y segundo lugar en la elección a gobernador. 
El candidato del PRI-PVEM y virtual ganador de la contienda, Fausto Vallejo, logró una votación de 658 mil 589 
sufragios contra 606 mil 356 de la abanderada del PAN y Nueva Alianza, Luisa María Calderón. 
La hermana del gobernador simplemente se tuvo que tragar sus palabras y acatar la decisión de los 
michoacanos. 
Para qué tanto ruido si de antemano sabía que no iba a ganar. 

El otro descalabro 
Ayer el partido del agonizante presidente Calderón lanzó convocatoria para elegir a su candidato a la 
Presidencia de la República. A decir de los panistas, los tiempos marcados los deja en retaguardia electoral. 
La primera en poner el grito en el cielo fue Josefina Vázquez Mota, que exigió a su dirigente nacional Gustavo 

Madero, convocar de inmediato a quienes desean postularse y replantear los tiempos y métodos del proceso 
interno. 
El problema radica en que, según la convocatoria, será hasta febrero de 2012 cuando se defina al ganador. Sin 

duda, les restará tiempo y un escenario muy adverso para el Partido Acción Nacional (PAN). 
Entre la militancia panista hay inquietud debido a que no se ha definido al candidato presidencial, por lo que 
encontrar un camino más corto hacia tal fin les significaría un respiro. 
Sin embargo, la necedad se impone. El presidente de la Comisión Nacional de Elecciones del PAN, el poblano 
José Espina, aseguró que el proceso interno debe llegar hasta el final en las condiciones establecidas en la 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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convocatoria publicada este jueves. ―Una vez que se establecen reglas claras, en el marco de nuestros 
estatutos y de la ley electoral vigente, todos estamos obligados a cumplirla‖. 
En fin, todo parece que están dispuestos a entregar el poder. 
Veremos y diremos. 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=725 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Lo que el Panal quería 

La ambición del partido magisterial es desmedida, sin embargo fue frenada en la sesión de la comisión política 
permanente del Consejo Político Nacional del PRI; en el caso de Puebla, Nueva Alianza pedía una posición al 
Senado de la República, la cual finalmente obtuvo pero también pedían seis distritos de la entidad y sólo se 
quedaron con dos. 

El principal impulsor de las ambiciones del Partido Nueva Alianza al interior del PRI es el exgobernador de 
Hidalgo, Miguel Osorio Chong, discípulo consentido de la maestra Elba Esther Gordillo, quien piensa más en 
congraciarse con su patrona que con su partido. 
El secretario de Operación Política del CEN del PRI es el mismo quien en contra de lo que piensan Humberto 
Moreira y el propio Enrique Peña Nieto, busca fortalecer a Nueva Alianza a costa del priismo, el cual poco le 
importa al exgobernador de Hidalgo. 

También que ha aconsejado a la dirigencia del Panal que en Puebla el candidato al Senado de la República por 
parte de Nueva Alianza debe de ser un real militante de este partido, lo cual busca complicar las cosas con el 
rector de la UAP, Enrique Agüera Ibáñez, quien ha recibido todas las garantías para ocupar el segundo lugar en 
la fórmula al Senado que le corresponde al partido magisterial. 

Es Osorio Chong quien desde el PRI impulsa la candidatura del líder del Congreso local, Guillermo Aréchiga 
Santamaría, como la propuesta de Nueva Alianza y que quiere que el rector Agüera vaya, pero como primer 
lugar, posición que le corresponde al PRI. 

La mano del exgobernador de Hidalgo quiere enrarecer las cosas entre el priismo local, el cual dramáticamente 
—como ocurrió en el 2010— comienza a dividirse en torno a las candidaturas. 
Cabe señalar que también causó indignación entre los priistas, que finalmente este partido haya cedido al Panal 
el distrito 16 con cabecera en Ajalpan, distrito eminentemente tricolor y el cual es prácticamente como tener 
una plurinominal. 
Por cierto, el candidato de este distrito será Jorge Rodríguez Méndez, exlíder de la sección 23 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). 

Es un hecho que la negociación a pocos dejó satisfechos, pero aún no se puede dar nada por hecho, como en el 
beisbol, esto no se acaba hasta que se acaba. 
Salud cumple compromisos 

La próxima semana será de la Secretaría de Salud en Puebla y de su titular, Jorge Aguilar Chedraui, quien ha 
respondido a la confianza que le depositó el gobernador. 
Será el próximo jueves 24 cuando el presidente de la República, Felipe Calderón esté en Puebla, junto con 

Fernando Landeros, presidente de la Fundación Teletón y el gobernador Moreno Valle, para inaugurar el CRIT 
de Puebla, el cual se ubica en la zona de la reserva territorial Atlixcáyotl, muy cerca de La Vista Country Club. 
Más tarde, el presidente de la República pondrá en marcha el programa ―Bandera Blanca en Puebla‖, otro 
compromiso cumplido por el sector salud del estado y tentativamente también se espera que haga un recorrido 
por las instalaciones del hospital regional de Cuetzalan. 
Además, el titular del área cabildeó esta semana de manera correcta con los integrantes de la Comisión de 
Salud, el tema que tiene que ver con la nueva ley del ISSSTEP, la cual le dará viabilidad financiera a esta 

institución y que dejó prácticamente en quiebra la pasada administración, tras desaparecer los fondos de las 
aportaciones del retiro de los trabajadores. 
Se tiene programado que sea en los próximos día, cuando el diputado Jesús Zaldívar, de Acción Nacional, 

presente dicha propuesta de ley que impulsa el Ejecutivo, en donde el titular del área de Salud ha tenido un 
papel destacado para cabildear entre los sindicatos la nueva propuesta, la cual busca garantizar el buen 
funcionamiento del ISSSTEP y que la institución subsista por muchos años. 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=726 

 
(Animal Politico/Leticia Torres) 

 
"El Peje" y su nuevo look 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=725
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=726
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La aparición de Andrés Manuel López Obrador en el noticiario de Joaquín López Dóriga causó exactamente el 
efecto que el candidato presidencial buscaba. Luego de cinco años de sufrir el veto de la televisora mas 
importante del país, ―El Peje‖ supo capitalizar la invitación. 
A diferencia de 2006, vimos a un Andrés Manuel no solamente mesurado, ecuánime y tolerante, sino un 

personaje que evidentemente recurrió a lo que su campaña anterior se negó y es a la asesoría de expertos en 
imagen publica. 
Vestido de traje oscuro, corbata a rayas y perfectamente peinado, el aspirante de izquierda dejó en claro su 
nueva estrategia electoral, en la que resalta su nuevo look (por lo menos para la tele). El candidato no quiso 
quedarse atrás en comparación con el resto de quienes aspiran al mismo cargo que en semanas anteriores 

estuvieron sentados frente al conductor de noticias. 

Además de la nueva imagen, Andrés Manuel López Obrador sabe que necesita de este tipo de estrategias para 
lograr la simpatía de quienes en su momento inclinaban sus preferencias por el jefe de Gobierno del Distrito 
Federal, Marcelo Ebrard, que no sólo dio una clase contundente de política al reconocer la ventaja del ―Peje‖, 
sino que proyecta exactamente lo contrario al común denominador de la izquierda. 
Pese a la opinión de muchos sobre las preferencias de Televisa por Enrique Peña Nieto, incluido el propio 
Andrés, quien en su momento calificó a la empresa como ―vendida‖, la realidad es que hasta hoy sigue siendo 
el único medio de comunicación que logra llegar a mas de 97 por ciento de los hogares mexicanos. 

El espacio de López Dóriga era el escenario perfecto para mostrarle a los posibles electores su sustancioso 
cambio. Hoy vemos a un López Obrador que jamás pensamos ver, luego de la rebelión iniciada porque Felipe 
Calderón le ganó la Presidencia por un mínimo margen porcentual. 
Ahora sí creo que el candidato de izquierda puede llegar mucho más lejos de lo imaginado. Si verdaderamente 
continua con esa mesura y congruencia en sus líneas discursivas, tiene la posibilidad de convertirse en lo que 
tanto ha soñado. 

Los ciudadanos, el tiempo, las campañas, las propuestas y la legalidad de las instancias electorales serán las 

que determinen en su momento, si esta vez, ―El Peje‖ puede ser presidente de México. 
Aún falta mucho camino que recorrer. 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=727 

 

 
 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
No se equivoquen no perdió el PRI, amarró el apoyo del gobernador 
Como buen chaperón, Juan Carlos Lastiri echó tiros a las patas de aquellos que sin ser priistas manoseaban con 
descaro y sin permiso la fórmula priista al Senado de la República: Enrique Agüera, Guillermo Aréchiga y Juan 
Carlos Natale. Pero hoy que el CEN del PRI llevó al río a Elba Esther Gordillo pensando que era mozuela 

(créditos a García Lorca), aunque le enoje, deberá aflojar el cuerpo y cooperar.  
Uno entiende que las negociaciones fueron arriba y que cualquier arreglo los comités estatales del PRI, Panal y 
Verde, deben cumplirlo les guste o no. Sin embargo, los políticos deberían entender que a la gente no le 
agrada que los partidos busquen el poder por el poder en lugar de buscarlo para servir a la sociedad y 
para refrendar sus principios ideológicos. ¿Pero cuáles principios hoy en día? 
Conceptos deplorables se los endilgan frecuentemente y, la verdad, se lo han ganado a pulso. Ver pelear al PRI 
contra el Panal en la elección pasada y verlos juntos en 2012 lejos de confundir a los votantes les encabrona, 

allí está Michoacán con el perjuicio que el Panal le causó a La Cocoa. Y si a la gente le encabrona, 
más debe encabronarle al PAN de Puebla en este momento por corroborar que su gobernador 
jugará con Elba Esther una opción que no es la suya. Sopa pues de su propio chocolate. 
En fin, nos guste o nos purgue, la política en México es así y debemos criticarla y entenderla. Aunque siendo 
positivo no negativo el PRI, debe comprender a manera de grato consuelo que si bien perdió un 
espacio en la fórmula al Senado también amarró el apoyo de Rafael Moreno Valle en todos los 

aspectos, ¡y todos son todos!, sin olvidar el financiero y el oficial. Digamos que ganó perdiendo pues. 

Viendo las cosas de ese modo, ¿no le fue tan mal como pareciera? Tal vez en otros estados donde La Gordillo 
no manda el PRI pudo perder por tasar demasiado fuerte su amor, pero no es el caso ni de Puebla ni de 
Oaxaca ni de Sinaloa donde Moreno Valle, Gabino Cué y Mario López Valdés son como sus hijitos. Y harán lo 
que ella diga. 
Por eso, gane quien gane la nominación a la primera fórmula del PRI, ya sea Enrique Doger, Fernando 
Morales, Blanca Alcalá, Javier López Zavala o Jorge Juraidini, tendrá bien entendido que su gran aliado el 

gobernador deberá empujarlo fuerte para colocar en el Senado al que decida postular el Panal en la 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=727
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segunda posición, lo que ocurrirá si gana el primero. Ese, es el valor de la negociación en Puebla y por 
supuesto que hay solvencia. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/noviembre/colum-entranas-181111.php  

 

(Desde La Izquierda/Miguel Ángel de la Rosa Esparza) 

 
“Yo soy yo y mi circunstancia” 
Creo que no fui el único que se sorprendió con la entrevista que el Canal de las Estrellas de Televisa, en su 
horario estelar, a través del noticiero que conduce Joaquín López Dóriga, realizó al ahora candidato de las 

izquierdas, Andrés Manuel López Obrador. 
Me sorprendió, en primer lugar, su presencia en la odiada televisora sujeta a la principal crítica en todas las 

plazas públicas donde se presenta; este hecho me originó un morbo, por lo tanto esa entrevista la iba a ver a 
como diera lugar, dejando para otro momento todo lo que a esa hora me resultaba atractivo.  
Es anunciado, después de una serie de noticias, que no obstante su importancia para mí fueron 
intranscendentales, ya que esperaba con ansiedad que esa entrevista iniciara. Y arranca, lo anuncia el odiado 
comentarista de televisión, al que inclusive la izquierda Pejista lo considera el símbolo de la mafia del dupolio 
televisivo.  
Inicia Andrés Manuel con un reclamo a lo que él llamó la ―cerrazón‖ de cinco años, pidiendo que dejen de tratar 

a los Mexicanos como robots a los que meten ideas a través de la mercadotecnia televisiva, además de querer 
imponer a la estrella de este canal, Enrique Peña Nieto, como presidente de nuestro vapuleado país, 
declaración en la que coincido pues se trata de una estrategia de la que no se necesita ser un sabio para 
darnos cuenta de que la marca Televisa influye más en nuestros paisanos que la realidad que vivimos. Grave 
enfermedad que padecemos como país. A la gente la tienen como dopada. ¡Oh triste realidad de México!  

Segunda gran sorpresa: no hubo réplica a esas afirmaciones, inclusive hasta un apretón de manos, más por 
compromiso que por convicción de parte del conductor. Y el reconocimiento de Andrés Manuel de que se 

necesita a los medios de comunicación para informar en segundos a millones de mexicanos, claro. Y vienen los 
cuestionamientos que siendo acordados o no, hecho que nunca sabremos, fueron a modo para un viejo lobo de 
mar, que es sin duda uno de los más calificados del ambiento político en lo que al debate se refiere.  
Y viene una nueva sorpresa, una transformación en el discurso del hombre calificado por la mayoría como el 
más radical del país en la vida pública: habló de amor, perdón, tolerancia, valores. Ojalá este mensaje se lo 
transmita a los Pejistas ya que en los mensajes y llamadas que he recibido después de anunciado como nuestro 

precandidato, el odio es lo que está latente.  
Ante la pregunta del porqué de esa transformación, cito una frase extraordinaria del filósofo español José 
Ortega y Gasset: ―Yo soy yo y mi circunstancia‖, misma que es acertadísima. Y menciono lo mejor de ésta, su 
segunda parte: ―y si no la salvo a ella no me salvo yo‖. 
Si Andrés Manuel siente esta frase como ayer lo mencionó, debe saber que el hombre radical que conocemos 

debe de transformarse a la realidad sin que sea preciso que pierda identidad, así, lo primero que debe hacer es 
buscar, como el ayer lo señaló: la tolerancia, la inclusión, el diálogo, la cooperación, el amor y, lo más 

importante, la no polarización. 
De ser así, muchos militantes de la izquierda que hemos sido agredidos por él y por sus seguidores, 
empezaremos a sumar y a trabajar juntos y a marchas forzadas para convencer a los escépticos, que son 
mayoría, de que Andrés Manuel puede ser un gran presidente y lograr un buen resultado electoral que puede 
ser la victoria.  
Por cierto, ayer busqué en forma institucional a José Agustín Ortiz Pinchetti, al realizar la llamada y él 
contestarme y yo identificarme, en forma accidental, o quizás provocada, se terminó la comunicación, sin que 

fuera yo el que colgara. ¡Mal empezamos en Puebla! 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/desdelaizquierda/2011/noviembre/colum-desdelaizquierda-
181111.php 

 

(Opinión/Pedro Gutiérrez Varela) 

 
Peña Nieto quiere impulsar a AMLO 

El presunto ascenso de Andrés López, mejor conocido como AMLO, es producto del interés del PRI por 
proyectarlo para sacar dividendos electorales de tal situación. Se trata de un repunte artificial, falaz, motivado 
por el partido que hoy en día va a la cabeza en las encuestas y que tiene por objeto, insistimos, consolidar esa 
posición hasta el día de la elección. 
A diferencia de hace casi seis años, la posición electoral de Andrés López es raquítica; en el 2006, casi nadie 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/noviembre/colum-entranas-181111.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/desdelaizquierda/2011/noviembre/colum-desdelaizquierda-181111.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/desdelaizquierda/2011/noviembre/colum-desdelaizquierda-181111.php
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dudaba de que pudiera convertirse en Presidente de México, hasta que cometió sendos errores en su manejo 
electoral y el PAN redefinió su propia estratagema para emprender una campaña de contrastes muy favorable 
que acabó dándole a Felipe Calderón el triunfo. En aquel entonces, el tabasqueño llegó a rondar los 50 puntos 
porcentuales de intención electoral; hoy, en el mejor de los casos, su posición oscila entre los 15 y 20 puntos 

en las encuestas más serias.  
El hecho es que el oriundo de una ranchería perteneciente a Macuspana y ex líder del PRI en su estado natal es 
más peligroso ahora que en el 2006. Y es que ayer –en el 2006- se sabía de sus alcances y estando tan arriba 
en las encuestas, no podía más que bajar su posicionamiento, cosa que finalmente se verificó. Hoy, en vísperas 
del 2012, se sabe que no ganará, pero que cualquier elemento que lo impulse servirá para disuadir la intención 

de voto de la otra opción política que sí tiene reales posibilidades de evitar el regreso del PRI a Los Pinos: el 

Partido Acción Nacional. 
Los días recientes han sido jornadas de un curioso impulso electoral a la figura de Andrés López. Con el rostro 
desencajado, Marcelo Ebrard hizo lo que estamos seguros nunca hubiera hecho AMLO: aceptar su derrota. Y 
esa aceptación de Ebrard no fue tan valorada entre los medios de comunicación como el discurso de López. En 
una democracia más madura, se hubiera reconocido mucho más, sin duda, la postura del jefe de gobierno 
capitalino. Pero en México no. Después de haber dado a conocer los resultados de las encuestas por las que 
AMLO triunfó sobre Ebrard –encuestas por cierto muy obscuras, ambiguas y llenas de dudas-, vino la andanada 

mediática.  
El vuelco de los medios de comunicación en estos días convirtieron a Andrés López en la estrella mediática que 
siempre ha querido ser y que su propia personalidad polarizante le ha impedido consolidar, salvo cuando por 
estrategia decidía madrugar como jefe de gobierno para ofrecer las ruedas de prensa en al edificio del antiguo 
Ayuntamiento de la Ciudad, la que él llamaba la de la esperanza. Ya no solo La Jornada publicó sus 
declaraciones y consolidación como candidato de las izquierdas en el país: otros periódicos, programas radiales 

y hasta las televisoras nacionales le dieron espacio. De manera increíble, diríamos incluso sospechosa, alguien 

o algunos promovieron la entrevista entre Andrés López y Joaquín López Dóriga en el horario y programa 
noticioso estelar de Televisa.  
Fiel a su costumbre, el tabasqueño quiso –y se puede decir logró- acaparar el escenario en la entrevista. Se dio 
tiempo de insultar a la empresa que le dio el espacio mediático, estrechando de manera hipócrita la mano del 
conductor del noticiero de la empresa que siempre ha repudiado en público y en privado. Por otro lado, 
también aprovechó para explotar otra de sus características: evadió las preguntas en el fondo, procurando 

llevar siempre el discurso a su campo de confort. Eso sí, con una gran novedad, consistente en que ahora el 
señor López da cátedra de valores morales y virtudes ciudadanas, mismas que en su momento evidentemente 
no siguió cuando, por ejemplo, invadió la vía pública de la Avenida Reforma de la Ciudad de México.  
Sólo a alguien le interesa el crecimiento de Andrés López, y ese alguien se llama Enrique Peña Nieto, 
patrocinado por el PRI. Saben que con la ventaja que hoy tienen, quien los puede alcanzar verá mermadas sus 
posibilidades en la medida en que el candidato de la izquierda arrebate votos de la clase media mexicana, esa 

que casi siempre vota por el PAN pero que le pueden parecer atractivas las patrañas de López. Loret de Mola lo 

confirmó en el programa Tercer Grado el pasado miércoles: de tajo, sin análisis alguno, dijo que el día de hoy 
AMLO es el segundo lugar en las encuestas, y aunque todos sabemos que eso es falso, de algo servirá el 
antedicho comentario en el imaginario electoral. 
La presunta izquierda, la que artificialmente se quiere detonar en los próximos meses, ya dio muestra de cómo 
opera cuando llega a acuerdos con el PRI de Peña Nieto: en el Estado de México incumplió su palabra de ir con 
el PAN a una alianza electoral y fragmentó el voto para que ganara el tricolor. A cambio de qué o de cuánto, no 
se sabe, pero los hechos ahí están. Ahora bien, en el PAN debemos estar claros que más que preocuparnos por 

AMLO, nuestra meta está arriba, en alcanzar al PRI que hoy encabeza las encuestas. Voltear hacia atrás para 
ver la cara de Andrés López es perder el tiempo, con el peligro adicional de que nos contagie con algún tinte de 
populismo electoral. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/noviembre/colum-
opinionpedrogutierrez-181111.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
Peligrosa en Puebla, alianza PRI-PANAL 
 La alianza del Partido Revolucionario Institucional, con el Partido Nueva Alianza, de La Maestra, en 
Puebla, representa un peligro para destacados priistas que aspiran a una posición para participar en 
la próxima contienda electoral federal.  
Se ha venido hablando mucho de que doña Elba Esther, exigirá una senaduría en Puebla a su ahora aliado, el 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/noviembre/colum-opinionpedrogutierrez-181111.php
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PRI y si eso es, el candidato sería el profesor Guillermo Aréchiga. Si eso ocurre, será difícil que el rector de la 
UAP, Enrique Agüera Ibáñez, sea el otro candidato del partido tricolor al senado, pues los mismos priistas que 
están en el grupo de aspirantes, se opondrían a ello, ya que el rector tiene una trayectoria importante en la 
máxima casa de estudios, que es una de las más importantes universidades públicas del país, pero dentro del 

PRI, sus antecedentes no son muchos.  
Así las cosas, se habla de que don Enrique seguirá al frente de la rectoría de la UAP y que esperará mejores 
tiempos para entrar a la política electoral.  
Los priistas que aspiran a una senaduría, son muchos y casi todos tienen una tayectoria relevante: Blanca 
Alcalá, Enrique Doger, Alberto Jiménez Merino, Fernando Morales, Jorge Juraidini Rumilla, Alejandro Armenta 

Mier, Javier López Zavala y los que se agreguen en las próximas horas.  

En realidad el doctor Agüera Ibáñez, perdería en estos momentos, saliendo de la UAP para meterse a la política 
electoral, pues su desempeño en la rectoría ha sido reconocido por propios y extraños y abandonar un trabajo 
que tiene el reconocimiento de la sociedad y de otras instituciones de educación superior, para lanzarse a la 
aventura de participar en la política partidista, es un riesgo bastante peligroso. Sería mejor que terminara su 
segundo periodo para después buscar, con mayores posibilidades y menos riesgo de golpeteo interno y 
externo, posiciones de otro tipo. Pero bueno, el que deberá decidir es él.  
En las candidaturas para diputados, menor riesgo  

Por lo que se  refiere a las candidaturas para las 16 diputaciones federales, el riesgo para los 
priistas, es menor, pues solo una de ellas se daría al Partido Verde Ecologista, que de hecho ya la 
tiene desde hace tres años, con Juan Carlos Natale.  
La lista de aspirantes priistas a las diputaciones es larga y también interesante, pues si bien es cierto que 
figuran algunos oportunistas, que nunca faltan, hay figuras importantes del priismo poblano, caras nuevas, con 
antecedentes de trabajo en su partido y en el servicio público.  

De los panistas no  puede decirse lo mismo. Generalmente el PAN, carece de cuadros con experiencia política y 

de servicio social y sus candidatos resultan en muchos de los casos, ilustres desconocidos, que llegan a ganar 
por circunstancias coyunturales, pero no por ser buenos políticos.  
Una prueba de lo anterior, es que casi nadie sabe los nombres de los diputados o senadores panistas que están 
por terminar su periodo, es decir, son desconocidos por la gran mayoría de los ciudadanos a los que 
supuestamente representan.  
El PRD en Puebla, se achica  

Cada día más, el partido insignia de la izquierda, el PRD, se achica en Puebla. 
De haber sido en los años ochenta, una fuerza política importante, con muchos catedráticos y estudiantes 
universitarios, así como maestros normalistas, en sus filas, que lograba importantes votaciones y que llegó a 
tener hasta cuatro escaños en el Congreso local un diputado en el Congreso federal, ahora está casi sin 
representación en ambas cámaras, la estatal y la federal, porque quienes fungen como diputados perredistas 
en el Congreso del Estado, si acaso uno puede considerarse realmente de izquierda.  

Ahora, si no cambian las cosas con la intervención del IFE, el comité nacional impondrá candidatos desde la 

ciudad de México, sin la intervención de las fraccionadas bases del partido del sol azteca, que no saben llegar a 
acuerdos para nada.  
El candidato de la izquierda a la Presidencia de la República, Andrés Manuel López Obrador, puede llegar a 
constituir un serio dolor de cabeza en estas elecciones para el PRI y el PAN, pero  no será por la fuerza del 
PRD, sino por la fuerza del movimiento que el propio Andrés Manuel creó durante sus constantes recorridos por 
todos los estados del país, cuyo objetivo fue ese precisamente,  crear una estructura y organización ciudadana, 
que participara activamente en el proceso electoral del 2012, vigilando para evitar anomalías durante la 

elección, algo que no hizo el PRD en el 2006, dejando, tan solo en el estado de Puebla, mil cien casillas sin 
representante perredista, lo que fue determinante para consumar el fraude, dicen muchos de los que vivieron 
ese proceso de cerca.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/noviembre/colum-pulso-181111.php 

 

 
 

(En punto) 
 
Tremendo desconcierto, incluso entre los mismos funcionarios de la SEP estatal, generó la suspensión de clases 
por la conmemoración de la Revolución Mexicana, que repartida, finalmente se realizará entre hoy viernes 18 y 

el 21 de noviembre, generando un "megapuente" más, el enésimo en este 2011. 
Y es que el día 21 ya estaba contemplado en el calendario oficial como un día inhábil, pero "repentinamente", 
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se dio a conocer que por decreto oficial, también el 18 sería inactivo, por ser Puebla considerada Cuna de la 
Revolución. 
Confundido ante el aviso, realizado apenas ayer antes de mediodía, el subsecretario de Educación Básica, 
Víctor Manuel Barceló manifestó que sí habría actividades, aunque serían sólo ceremonias cívicas alusivas a la 

fecha, pero un poco más tarde, a través de un comunicado, la SEP le corrigió, aclarando que en definitiva no 
habría actividades escolares este viernes. 
La noticia, obviamente, puso felices a miles de estudiantes y profesores, que en este megapuente, también 
tendrán su Buen Fin. 
*** 

Inspectores de la delegación en Puebla de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) están 

muy molestos porque les anunciaron que las participaciones para los meses de noviembre y diciembre les 
fueron congeladas. La instrucción dada desde la Secretaría de Hacienda y Crédito Público se replica en las 
diferentes delegaciones federales y ocurrió en todo el país, en apariencia, como un ajuste para poder adelantar 
a burócratas parte del aguinaldo esta semana.  
Pero no crea usted que los empleados de la dependencia ambiental están molestos porque se afectarán sus 
diligencias y los operativos tradicionalmente programados para el fin de año. Aunque en efecto tales trabajos 
se verán afectados por la medida, lo que en realidad tiene echando chispas a varios trabajadores es que 

dejarán de recibir entre 30 mil y 40 mil pesos para viáticos y a cambio les quedarán unos 4 mil pesos.  
****************** 
Ayer, el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Mondragón 
Quintana, dejó ver su alegría por el revés que sufrió su dirigencia nacional con la revocación del dedazo 
mediante el cual pretendía designar a 141 candidatos a diputados y 24 fórmulas de mayoría para el senado.  
Aunque el partido que dirige Gustavo Madero puede sustentar de mejor manera su decisión para mantener la 

imposición de candidatos en Puebla, Mondragón Quintana, aprovechó la coyuntura para prender su última 

veladora y rezar porque la militancia panista pueda votar por sus candidatos y no atenerse a los designios del 
"primer panista" del estado.  
*** 
Como impregnándose de la intensa efervescencia política en la entidad, "Don Goyo" se puso caliente y aumentó 
su actividad, como es usual en los últimos meses del año, reactivando, aunque suavemente, los focos amarillos 
en las áreas de protección civil.  

Sin embargo, eso fue suficiente para que se revisaran las 10 rutas de evacuación que existen, no obstante sólo 
baches y problemas menores se encontraron, a decir del titular de Protección Civil, Jesús Morales Rodríguez. 
Mientras, se seguirá monitoreando el Popocatépetl, como desde hace 10 años, para evitar un susto mayor. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

  

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 

 
Días de definiciones en el PRI 

Muchos quieren, 160. 
Pero pocos, muy pocos, 13, son los que resultarán. 
La definición de candidatos a diputados federales en el PRI, ahora aliado con el Partido Verde y Nueva Alianza, 
está en su punto más importante. 
Aun cuando el delegado del CEN, Ranulfo Márquez Hernández, advirtiera que todavía no hay nada para nadie 
dentro del proceso de selección de candidatos, cumpliendo con su papel de árbitro objetivo e imparcial, lo 
cierto es que a estas alturas de la pre-contienda ya hay nombres bien perfilados en cada uno de los 13 distritos 

que le corresponden al tricolor. 
Una minuciosa auscultación de casi ocho meses ha servido a Márquez Hernández para saber, al día de hoy, 
quiénes de los suspirantes pueden aportar puntos, y votos, al candidato presidencial, y quiénes, por sus 
magros antecedentes políticos y personales, no pueden hacerlo. 

En el Comité Ejecutivo Nacional del tricolor tienen la radiografía exacta de cada uno de los poco más de 160 
aspirantes que levantaron la mano para hacerse de una candidatura dentro del proceso que se encuentra en 

marcha. 
Por informes que ha ido proporcionando el delegado desde su arribo a Puebla en los últimos días de marzo, 
Humberto Moreira conoce al detalle las capacidades electorales de estos 160 suspirantes, las positivas y, por 
supuesto, las negativas. 
Todos, sin excepción, tratan de venderse como hombres y mujeres honestos, intachables, comprometidos con 
la nación y poseedores de un carisma capaz de arrastrar carretadas de votos a favor de la causa partidista. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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Así andan los aspirantes. 
Lo malo, para muchos de ellos y para la coalición que podría postularlos, es que no es así. 
Dentro de esa lista de ilustres personajes (ver A puerta cerrada del 31 de octubre) hay varios que no reúnen 
las características que el partido requiere para la competencia electoral. 

Todos ellos han sido desechados en reuniones recientes que ha sostenido el delegado con el presidente 
nacional priista. 
De los pocos que restan se llevan a cabo las últimas valoraciones. 
Este fin de semana será definitivo para el armado de las candidaturas. 
Las reuniones continuarán hoy por la tarde noche, sábado y quizá hasta en domingo. 

Los jerarcas del PRI aprovecharán "el buen fin" de Felipe Calderón para armar su equipo de abanderados. 

Y luego, en la semana que viene, se despejarán las dudas. 
Espere un poco. 
*** 
Un apunte más en la contienda por el Senado. 
Hasta antes del miércoles las cosas estaban así: 
Enrique Agüera Ibáñez, propuesto por el Partido Nueva Alianza, sería candidato en la primera de las dos 
fórmulas de la coalición que ese instituto realizaría con el PRI y el Partido Verde. 

En la segunda fórmula iría un priista, uno que saldría de una lista de cinco aspirantes que todavía evaluaba el 
Comité Ejecutivo Nacional tricolor: Blanca Alcalá, Javier López Zavala, Enrique Doger, Fernando Morales y 
Jorge Juraidini. 
Dentro de ese escenario, quien terminaba perdiendo era el legislador local Guillermo Aréchiga Santamaría.  
No por malo, sino porque tendría que ser sacrificado para darle paso al rector de la BUAP como abanderado 
panalista. 

Entonces, el presidente de la Gran Comisión en el Congreso había sido perfilado para una diputación federal por 

Zacatlán. 
Fernando Alberto Crisanto, periodista muy bien informado, lo adelantó desde el 7 de noviembre en 
ngpuebla.com: Aréchiga sería candidato a diputado, no a senador. 
Así estaba planteado el acomodo de los candidatos al Senado: Agüera en primer lugar, como propuesta de 
Gerardo Islas Maldonado, y uno (o una) del tricolor, en la segunda posición. 
La formalización de la alianza entre estos tres partidos, llevada a cabo el miércoles, alteró los planes. 

Las dirigencias nacionales del PRI y Nueva Alianza, o mejor dicho, sus propietarios, Enrique Peña Nieto y Elba 
Esther Gordillo Morales, acordaron que en la dupla por el Senado, quien ocuparía la primera fórmula sería el 
candidato propuesto por el tricolor, y quien se haría de la segunda sería el elegido del Panal. 
De ese modo, el rector tendría que ser enviado a la segunda fórmula, y un priista, a la primera. 
"¡Imposible!", exclamaron algunos de los representantes del CEN del PRI que realizan la operación preelectoral 
en Puebla. 

Hicieron los ajustes que tenían que hacer en la mesa y en cuestión de horas cambiaron de bando al rector, que, 

por si alguien no lo sabía, tiene antecedentes formales dentro del priismo. 
Ayer hubo señales claras sobre lo que ocurrirá. 
Por un lado, el delegado del PRI Ranulfo Márquez dijo en conferencia de prensa que Agüera Ibáñez es priista, 
que ha venido siendo evaluado dentro de la lista de precandidatos priistas y hasta desempolvó sus viejos 
archivos personales, en donde se asienta que, alguna vez, el rector de la BUAP fue presidente de la Fundación 
Colosio. 
Después de esas declaraciones, desde otro foro, Agüera agradeció las deferencias. 

"Agradezco que me consideren mis amigos del Partido Revolucionario Institucional", respondió a Ranulfo. 
Esto por una parte. 
Por la otra, desde la noche del mismo miércoles, Gerardo Islas, líder del panal, lanzó una advertencia clara: 
que su propuesta para el Senado sería, ni más ni menos, Guillermo Aréchiga Santamaría. 
¿Qué pasó entonces? 

Que el profesor resucitó. 

Ahora saque usted sus propias conclusiones. 
(Y pase un magnífico fin de semana) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 
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(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
* Huésped distinguido  
* Magistrados palomeados  

* Cartas morenovallistas  
Nada parece detener la explotación del CERESO de San Miguel, de parte del secretario de Seguridad Pública, 
Ardelio Vargas Fosado, y su cómplice Juan Roberto Montes Romero. Conocedores de que al interior se puede 
lucrar con más de 400 negocios, no dejan escapar un solo peso. Cuando son cuestionados al respecto, con toda 
desfachatez declaran a los medios de comunicación que todo ha cambiado en el penal.  

Lo que no explican es que ha cambiado para beneficio de ellos. Sólo suplieron a Filiberto López Zavala, 

hermano de Javier, quien aspira a una senaduría. Además de sacar jugo a rentas por negocio de venta de 
materiales para construcción, servicio de lavandería, planchaduría y misceláneas, entre otras, en días pasados 
decidieron alojar en la zona exclusiva VI (Visita Intima) del reclusorio a Raúl Peñaflor Velasco, ex director de 
Operaciones y Comercialización de la empresa de seguridad privada Transportes Lock SA de CV, asaltante de la 
camioneta de valores de la misma empresa, que en 8 de abril de 2010 planeó el autoasalto para obtener 27 
millones de pesos.  
El atraco lo efectuó cuando recogió de la Secretaría de Finanzas la millonaria suma, su caso se ventila en el 

juzgado séptimo de lo penal y está a punto de quedar en libertad. Mientras tanto se da la gran vida en la 
estancia exclusiva del interior del CERESO de San Miguel, mediante sumas importantes de capital como pago 
por el privilegio concedido de parte de Ardelio Vargas Fosado y Juan Roberto Montes Romero.  
Los corruptos funcionarios no podían dejar pasar la oportunidad de "pellizcar" algo de los 27 millones de pesos 
que tiene Raúl Peñaflor, quien junto con Edmundo Tiro Moranchel, megadefraudador de la SITMA, son los 
únicos que pueden vivir en la estancia VI, porque tienen los medios para pagar las exigencias del director y 

secretario.  

También el regalo que hizo a Bravo Cero, custodio de confianza del director del penal, que consistió en una 
cadena de oro que presume orgulloso en el cuello y que pesa más de un cuarto de kilo. La dádiva incluye 
protección al interior del penal y facilidades como tener su propio teléfono celular, alimentación especial y 
visitas de sexoservidoras.  
Antes de recobrar su libertad deberá aportar algo de lo obtenido en el atraco a la Secretaría de Finanzas para 
Ardelio Vargas y Juan Roberto Montes, pero podrá disfrutar de por lo menos 20 millones de pesos.  

REPORTE DEL INFORMANTE  
Plan con maña. Luego de las disfrazadas ternas para el nombramiento de nuevos magistrados en el Tribunal 
Superior de Justicia, enviadas al Congreso del Estado por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, cuatro 
nombres habían sido palomeados por el propio Ejecutivo en contubernio con Alfredo Mendoza, eterno 
manejador del Poder Judicial en Puebla. Como toda negociación el 50 por ciento fue para los recomendados por 
el magistrado y la otra mitad para quien pretende tener en un puño la justicia en el Estado poblano. Así los 

flamantes magistrados del equipo de Alfredo Mendoza, serán Alberto Miranda, yerno de Guillermo Pacheco 

Pulido, ex presidente del tribunal, que dejará su cargo como juez segundo de lo civil y María Belem Olivares, 
jueza tercero de lo familiar cuyo mayor merito fue haberse divorciado de Elmo Mayoral Bello, juez penal de 
Tecamachalco y ahora novia del actual presidente del Tribunal Superior de Justicia, León Dumit Espinal. En 
tanto, las imposiciones del gobernador fueron: Joel Baltazar Cruz, recomendado de su manipulador Melquiades 
Morales Flores y un auténtico morenovallista Daniel Andraca, traído directamente de la capital del país, nada 
más y nada menos.  
La estrategia de nombrar a los nuevos magistrados por parte del gobernador (no de los legisladores de 

Congreso del Estado), fue porque mañosamente este día se suspendieron las labores en el Poder Judicial y se 
reanudarán hasta la otra semana, así cualquier protesta o desacuerdo pasará desapercibido.  
Desde el pasado 27 de junio La Entrega dio cuenta sobre los nombramientos que haría el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas en el tribunal Superior de Justicia y ahora se confirma la información.  
Senadores Guapachosos. Ante los últimos movimientos que obligaron a modificar las listas de candidatos a 

diputados federales y principalmente las senadurías que son prioritarias para Rafael Moreno Valle Rosas, por 

parte del PRI, se confirmaron Enrique Agüera Ibáñez, rector de la BUAP, a quien sólo le resta un año al frente 
de la máxima casa de estudios y a la protegida desde México, Blanca Alcalá Ruiz. El primero con posibilidades 
de ganar pero a la segunda le espera una desagradable sorpresa. Por cierto ambos extraídos de la Prepa 
Zapata.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28  
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(El Mapache) 
 

Jugoso botín el de la Reserva Atlixcáyotl  
Con la frialdad de las cifras, sí que resultó todo un negociazo la especulación con los terrenos de la Reserva 
Territorial Atlixcáyotl durante el sexenio pasado, pero también lo resultará con la recuperación de los mismos, 
en la actual administración. 

A decir de Pedro Plaza Montaño, con esto de que ―nadie por encima de la Ley‖ y aplicando la ley del garrote a 
quienes tenían en su poder esta ―mina de oro‖, (caso Valle Fantástico); se han logrado recuperar más de 18 
hectáreas de terrenos, que en términos monetarios representan la friolera de ¡330 millones de pesos!. 

Y es que en la bolsa, el actual gobierno cuenta con estos 330 millones,  libres de polvo y paja, para poder 
jinetearlos como mejor le plazca, poniéndolos a trabajar mediante una nueva venta y, ahora sí, ―justificadas 
donaciones‖, como ya inició con la entrega del predio para el CRIT. 
Bien valdrá la pena que, en ese ejercicio de transparencia, se mantenga siempre al tanto a los poblanos de los 
enjuagues que se hacen con los terrenos recuperados, a quienes los entregarán y bajo que modalidades, para 
que no terminen siendo lo que tanto acusan a los anteriores: especuladores (especuleros es el término más 
exacto, pero ya sabe cómo son las buenas conciencias). 

Lo que es un hecho es que: ¡Qué asquerosidad fue ese manejo de tanto terreno y área verde, eh!. 
Desde los empresarios que se hicieron como el Tío Lolo y acabaron por devolver los predios que les fueron 
regalados y que no pudieron explotar, hasta los gandallas que sin más ni más se apropiaron de espacios para 
expandir sus construcciones, hasta los que compraron muy por debajo del precio real. 

Lo que nadie duda es que esta zona es una verdadera ―diosa de la fortuna‖ al cual se le puede exprimir hasta el 
último centavo. El gobierno lo sabe y lo capitalizará de la mejor manera, no en balde decidió construir ahí el 
Centro Integral de Servicios, como detonante del nuevo boom comercial. 

Lo del Río Atoyac y los parques ecológicos no son más que el maquillaje para calmar a los grupos siempre 
sensibles a las cuestiones ambientales, pero son apenas los ingredientes para el suculento pastel. 
Ahora bien, sin ser agorero del desastre: ¿Qué va a pasar si un buen día, de buenas a primeras, se aparece en 
las oficinas de la Reserva una turba de campesinos de esos que siempre se han tirado al piso diciéndose 
despojados exigiendo que, como ya están recuperando sus terrenos, se los devuelvan o que se los paguen a 
precio justo, con esa millonaria bolsa recuperada?. 

Recuerde que esto ya ocurrió una vez, recientemente, a las puertas del exclusivo fraccionamiento-bunker ―La 
Vista Country Club‖.  ¿El gobierno sensible a las causas sociales accederá o les aplicará manita de puerco otra 
vez?. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7519:jugoso-botin-el-de-

la-reserva-atlixcayotl&catid=63:el-mapache&Itemid=81  
 

(El Pulso Mediático) 
 

Tomado de referencias en televisión, radio, internet, prensa y revistas a nivel local y nacional; no es una 
encuesta. La medición se realizó del 10 al 17 de Noviembre de 2011. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7519:jugoso-botin-el-de-la-reserva-atlixcayotl&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7519:jugoso-botin-el-de-la-reserva-atlixcayotl&catid=63:el-mapache&Itemid=81
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http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7518:el-pulso-
mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Designaciones fallidas 
El Comité Ejecutivo Nacional del PAN aún no se decide si se inconforma en contra la decisión del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que echó abajo la designación como 
método de selección de candidatos a diputados y senadores en 140 distritos y en 23 entidades, o sí 

acepta este resolutivo y elige a sus candidatos mediante convenciones distritales y estatales. 
Los dirigentes panistas de Puebla están a favor de aceptar la resolución del TEPJF, a pesar de que 

ninguno de sus miembros cuestionó en su momento el método de designación directa, a diferencia de lo 
ocurrido en entidades como el estado de México, Nuevo León, Jalisco y el Distrito Federal. 
Por el contrario, la decisión del Tribunal Electoral no fue bien recibida por algunos funcionarios y 
colaboradores panistas del gobernador Rafael Moreno Valle que ya daban por amarrada su 

designación como candidatos a diputados federales, entre ellos Blanca Jiménez Castillo, directora del 
Instituto Poblano de las Mujeres, y Néstor Octavio Gordillo Castillo, secretario de Desarrollo Social, por los 
distritos 9 y 11 de la capital, respectivamente. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7518:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7518:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
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Si el CEN del PAN decide inconformarse con el resolutivo del TEPJF, ampliando sus razones y motivos 
para que sus candidatos no sean electos en convenciones democráticas, sino designados, las posibilidades de 
que este cuestionado método de selección vaya a prosperar tampoco parecen muy amplias. 
En tal circunstancia sería mejor que aquellos que hasta ahora han menospreciado a la militancia 

panista comiencen a voltear a ella, pues no vaya a suceder que finalmente tengan que ir a una convención 
distrital y sean otros los elegidos. 
*** 
A propósito. 
Un dato que llama la atención de la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación es que las denuncias sobre afiliación apócrifa y amenazas recibidas por Ana Teresa 

Aranda que fueron utilizadas como argumento de la Comisión de Elecciones para justificar el método de 
designación directa simplemente fueron ignoradas. 
Y es que los magistrados del TEPJF no encontraron relación de causalidad entre las denuncias 
interpuestas por la dirigencia estatal y municipal y las amenazas recibidas por la señora Aranda con 
la falta de unidad interna en el Partido Acción Nacional. 
*** 
Ahora que el presidente del Instituto Electoral del Estado, Jorge Sánchez Morales, anda con tiempo de sobra 

ante la inactividad del organismo, éste se ha dedicado a reunirse con dirigentes partidistas y aspirantes 
a cargos de elección popular para orientarlos sobre el proceso electoral federal y cómo promoverse sin 
riesgo de violentar la legislación correspondiente. 
Para sus asesorías, suponemos que a título gratuito, Sánchez Morales suele reunirse en el Club de 
Empresarios de Puebla o en algún otro restaurante del hotel Presidente Intercontinental. 
Entre los asesorados por el consejero presidente del IEE figuran el presidente del Comité Directivo Estatal del 

PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, y el diputado federal y aspirante a senador Fernando Morales 

Martínez. 
Lo curioso de Sánchez Morales es que éste se muestra muy sabiondo del proceso electoral federal y 
poco enterado sobre el tema local, pues en la última sesión del Consejo General del IEE se le preguntó si ya 
se sabían publicado en el Periódico Oficial del Estado las reformas al Código Electoral de Puebla y éste no 
supo qué responder. 
*** 

Simón dice: 
―El mayor castigo para quienes no se interesan por la política es que serán gobernados por personas que sí se 
interesan.‖ 
Arnold J. Toynbee (1889-1975) Historiador inglés. 
http://www.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
 
 
 
(Raymundo García García) 
 
Tortuoso camino al 2012  
La unidad de la izquierda mexicana por un lado, la reorganización del  viejo PRI con la recuperación 
del PANAL por el otro, de entrada escenifican un camino hacia las elecciones mexicanas muy 
azaroso para el PAN hacia el año 2012, si a eso se le suman el desajuste del gabinete por accidente 
y enfermedad, más el conflicto poselectoral de Michoacán, el pesimismo y desánimo  para el partido 

en el poder parece enorme. Pero no es tan lineal el asunto, la lucha por la presidencia de la 
república es compleja u jugarán múltiples factores entre los cuales está el más importante: la 
experiencia de garantizar una política económica estable acorde a las exigencias de la globalización. 

Tema que ha sido la causa del descalabro gubernamental en Grecia, España e Italia en los últimos 
días y que por supuesto no está sujeta a las voces populares. 
En la presente semana las elites dirigentes han tomado decisiones fundamentales con miras a la elección 

presidencial. De entrada se ha ratificado el ejercicio de una disputa tripartidista: PAN/PRD/PRI, y con la 
decisión del Jefe de gobierno del DF, de apuntalar la unidad de la coalición de izquierda conformada por los 
partidos PRD, PT y Movimiento Ciudadano, se produjo de inmediato en el colectivo social, la idea de real 
posibilidad de que la disputa del poder en contra del PRI, será con mayor enjundia y de mayor calidad que 
como se desarrollaron las elecciones federales en 1988.  los dos partidos o grupos partidistas, no se debe 

http://www.e-consulta.com/blogs/corte/
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olvidar que pertenecen a la Internacional Socialista. 
La unidad de la izquierda mexicana y la demostración de un desconocido grado de civilidad y madurez política 
mostrado recientemente, provocará seguramente la mayor  confrontación que se viva entre los dos partidos de 
centro izquierda mexicanos. De esta confrontación el PAN seguramente obtendrá muy buenos resultados para 

posicionarse de manera triunfalista, porque como gobierno tiene además en su favor los aparatos del Estado; 
así, el PAN tiene en la disputa socialdemócrata la real posibilidad de mantenerse en el poder. Por lo pronto, 
más allá de la plausibilidad de los acuerdos aliancistas que se miran como instrumentos de triunfalismo 
adelantado, quedan pendientes otros factores prioritarios y de fuerte repercusión social para una sociedad 
como la mexicana que cada día tiene aspiraciones clase-medieras, ese tema no es otro que la estabilidad de la 

economía. Y por supuesto que el modelo dominante de la economía mundial  será el mejor aliado para que el 

PAN con el apoyo social opte por mantenerse en poder. 
Por cierto, en la mesa denominada ―reforma electoral y campañas‖  dentro del Seminario: A cien años de los 
partidos en México, 1911 – 2011. Balances y Perspectivas. Organizado por la Maestría y licenciatura en Ciencia 
Política de la BUAP; el Dr. Francisco Sánchez Espinoza, presentó los resultados de una reciente encuesta 
telefónica nacional, que da dentro de los resultados más interesantes los siguientes: 36% se declararon 
abstencionistas frente a un 64% de posibles votantes. De este último porcentaje 27% se mostraron indecisos a 
favor de un determinado partido; y de los decididos a favor de un partido el 42% se manifestó por el PRI; el 

24% por el PRD; el 21% por el PAN y el 13% por otros partidos políticos. De estos resultados, el profesor midió 
el voto duro el cual se mostró en 15% para el PRI, 12% para el PRD y 8% para el PAN. Los temas sociales a 
destacar para la disputa por el poder en las futuras campañas dejaron entrever dos: ―Guerra contra el crimen 
organizado‖  y ―nuevo pacto social‖. Como ha pasado últimamente, los porcentajes iniciales favorables a un 
partido se desvanecen frente al 27% de indecisos que deciden votar al final. Es claro que la lucha será cruenta, 
a muerte, sin cuartel, quizá sanguinaria por el contexto de guerra. Será la elección más disputada hasta la 

fecha. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21704:tortuoso-camino-al-
2012&Itemid=334 
 
(Cesar Marcelino León Ochoa) 
 
El alcalde Rivera y la Asociación de Alcaldes 

 
―Los hombres capaces de alzar y llevar adelante una bandera son muy pocos‖. 
 
Jaime Luciano Balmes 
 
El pasado martes, la Asociación de Alcaldes de Acción Nacional (ANAC) en sesión de coordinadores 

de los estados y con la presencia del dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, la Secretaria 

General del partido, Cecilia Romero y el Secretario de Acción de Gobierno, Juan Molinar Horcasitas, 
se renovó la mesa directiva de la Asociación para el periodo 2011-2013, donde resultó electo por 
unanimidad de votos como presidente el Mtro. Eduardo Rivera Pérez, en sustitución de Fernando 
Larrazábal, alcalde de Monterrey. 
 
En la nueva mesa directiva de la ANAC, quedaron integrados los alcaldes de Delicias, Chihuahua, Mario Mata 
Carrasco, como Secretario; y como Tesorero, al alcalde de Tierra Blanca, Veracruz, Tito Delfín Cano. 

 
Como sabemos, existen diversas asociaciones de alcaldes en el país, mismas que se reunieron en la ciudad de 
Hermosillo, Sonora el pasado mes de octubre, en el 8o Foro Internacional Desde lo Local, organizado por el 
INAFED. Ahí manifestaron la urgencia de fortalecer a los municipios, pues son la forma de gobierno más 
cercana a los ciudadanos. 

 

La llegada del alcalde Eduardo Rivera a la presidencia de la ANAC –que reúne a poco más de 600 
alcaldes del país-, representa un reto bien interesante y a la vez una gran oportunidad. Ambas 
situaciones quedaron plasmadas en un programa de diez puntos, que son: 
 
  
 

1. Garantizar la viabilidad presente y futura de la ANAC 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21704:tortuoso-camino-al-2012&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21704:tortuoso-camino-al-2012&Itemid=334
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2. Consolidar la parte organizativa, saludable y exitosa  de la Asociación 
3. Garantizar el papel protagónico de la ANAC en la agenda política nacional 
4. Promover y apoyar la participación de los alcaldes en foros, eventos  y concursos a nivel nacional  e 

internacional 

5. Trabajo municipalista con visión estratégica de mediano y largo plazo 
6. Contar con mecanismos ágiles de comunicación de acciones de gobierno y propuestas de solución a 

problemas comunes de los Ayuntamientos. 
7. Apoyo a las gestiones municipales, a través de equipos profesionales de desarrollo y  gestión de 

proyectos de los  gobiernos de ANAC 

8. Contar con un programa oportuno  y completo  de capacitación a los alcaldes asociados, promoviendo 

alianzas con instituciones de educación superior en el país y Fundaciones internacionales. 
9. Establecer una relación y coordinación estratégicas con  el gobierno federal y con los Poderes 

Legislativos Federal y Locales, impulsando una real autosuficiencia financiera de los municipios. 
10. Promover una participación activa de la ANAC en el Movimiento Municipalista  Internacional, 

promoviendo y buscando experiencias exitosas, así como recursos para beneficio de los Ayuntamientos. 
 
La tarea es grande e intensa para los municipios del país, pues las exigencias ciudadanas hacia los alcaldes no 

va en proporción con las atribuciones y condiciones financieras existentes hoy en día. Sin duda uno de los 
mayores retos del alcalde Eduardo Rivera será revitalizar la lucha municipalista que si bien tuvo impulso con las 
reformas al Art. 115 Constitucional, ya presenta serios y graves retrasos, sobre todo en el acceso a recursos 
para encarar con eficacia y eficiencia los retos locales. 
 
Conociendo el dinamismo, compromiso y exigencia que caracterizan al alcalde de la capital, estoy seguro que 

desde la ANAC se alzará una voz clara, ocupada y preocupada por los municipios, a la vez que activa y 

participativa en los temas de la agenda nacional y mundial. 
 
Sin duda los graves problemas nacionales pasan necesariamente por los municipios. De ahí la importancia de 
profesionalizar y fortalecer las gestiones locales, para construir, desde lo local, el México que queremos. 
 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21705:el-alcalde-rivera-y-la-

asociaci%C3%B3n-de-alcaldes&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
Puebla: Anarquía Urbana e Impunidad 
Uno de los temas respecto al cual el gobierno morenovallista no puede –ni debe- poner oídos sordos, 
sobre todo si el cambio va de veras en serio, es el que tiene que ver con los millonarios negocios que 
funcionarios de por lo menos los dos últimos sexenios realizaron con una serie de asentamientos 

humanos irregulares, que fueron incorporados al desarrollo urbano de forma ilegal, mediante mentiras, 
mal uso de información oficial, tráfico de influencias y falsificaciones de documentos ante instancias 
como la Corett, el Registro Agrario Nacional, el INAH, la PGJ y el ayuntamiento de Puebla. 
El crecimiento desordenado de una urbe como Puebla no es ni ha sido casual, sino reflejo de la 
corrupción que ha caracterizado a los diversos programas parciales de desarrollo emprendidos desde, por 
ejemplo, lo que fue por muchos años la todopoderosa Secretaría de Gobernación estatal. 

So pretexto el reordenamiento territorial de asentamientos humanos irregulares, susceptibles de ser 
incorporados al desarrollo urbano del estado o de su capital, se cambiaron usos de suelo de grandes 
extensiones y se comerció con las mismas, generando enormes ganancias que no precisamente 

ingresaron a las arcas públicas. 
Bastaría que la actual Secretaría General de Gobierno, a cargo de Fernando Manzanilla, lleve a cabo una 
simple auditoría técnica, con especialistas en el ramo, para descubrir cómo, cuándo y quiénes promovieron 
desde el gobierno cambios de carpetas básicas, de densidades y hasta de zonificaciones urbanas para 

generar una “planificación” que no responde a la realidad histórica. 
¿Quiénes fueron los infames vendedores de cientos –sí, cientos- de lotes sin permiso alguno y lo 
peor: en barrancas rellenadas por ellos mismos, en predios ubicados en zonas arqueológicas o en 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21705:el-alcalde-rivera-y-la-asociaci%C3%B3n-de-alcaldes&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21705:el-alcalde-rivera-y-la-asociaci%C3%B3n-de-alcaldes&Itemid=334
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sitios donde los ductos de Pemex se encuentran a tan solo unos metros de profundidad, 
representando una verdadera bomba de tiempo para miles de poblanos? 
Expertos en el tema, como el arquitecto y urbanista J. Carlos Hernández B. –quien desde hace años ha 
indagado a fondo-, aseguran que una de las tantas líneas de investigación lleva hacia Igor Ferrer Acuña, 

ahijado de un conocido ex secretario de Gobernación, y su madre, la señora Luz María Acuña, quienes 
particularmente en el sexenio pasado –el del ínclito Mario Marín- hicieron de las suyas gracias a la 
protección gubernamental que recibieron desde la cúpula del poder. 
Cabe mencionar que de Luz María Acuña, los antecedentes se remontan al periodo 2005-2007, cuando 
pretendió sorprender a diversas autoridades federales para hacerse de grandes extensiones en la zona búfer 

–de protección o impacto- de Huejotzingo. 

En los próximos días le ofreceré aquí ejemplos claros y contundentes de los alcances que han tenido estos 
fraudes inmobiliarios con el patrimonio de los poblanos, que están impunes y que fueron cometidos a 
través de una serie de acciones ilícitas y tan concertadas que no pueden considerarse sino como auténtica 
delincuencia organizada. 
Se va a sorprender 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 

Rafa y su poder de seducción  
Quitándole el lastre que significa la animadversión hacia la prensa escrita, actitud que parece ser su 
eventualidad sexenal, habrá que reconocer las capacidades políticas y administrativas de Rafael Moreno Valle 
Rosas. 

Aclaro y enseguida expongo: 
Con el ánimo de evitar que se me confunda con alguno de sus entusiastas panegiristas, antes sus brutales 
críticos, sólo citaré dos de las acciones morenovallistas, mismas que podrían avalar los comentarios que a 

continuación expreso: 
1. Convenció a los diputados del PRI para que en San Lázaro pelearan con sus pares la asignación a Puebla de 
lo que resultó ser el mayor presupuesto en la historia de esta entidad: más de 57 mil millones de pesos. Y 
2. Preparó el terreno político con la intención de librar los escollos que pudieran impedirle alcanzar los 
ambiciosos objetivos que forman parte de su proyecto de largo aliento. Uno de esos obstáculos es la presencia 
de la oposición que prefirió negociar en vez de pelear –como sería su obligación ética y estatutaria– por los 
espacios de representación social. 

Como verá el lector, no hay duda sobre los talentos que Rafael ha exhibido en el quehacer público local y 
nacional, capacidad que por cierto contiene altas dosis de gobernanza. Ahora tratemos de dilucidar el otro 
aspecto, quizás el más complejo dado que obliga a unir algunos cabos sueltos para con ellos ―amarrar‖ la 

siguiente conclusión del columnista: 
A través de las próximas diputaciones y senadurías, el PRI, el Panal y el PVEM consolidarán lo que seguramente 
ha sido una intensa y larga negociación destinada a controlar la política poblana, espacio en el cual podríamos 

insertar a la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. Puntualizo: 
Primero ―conquistó‖ a Juan Carlos Natale, dirigente estatal del Verde Ecologista, cuyo proyecto político giraba 
en torno al entonces candidato Javier López Zavala.  
Después trabajó la designación del líder poblano del Partido Nueva Alianza, cargo que recayó en Gerardo Islas 
Maldonado, quien durante la campaña morenovallista estuvo al frente de las relaciones públicas. En el ínterin 
manejó el poder para conciliar con algunos dirigentes del PRI en la entidad, ciudadanos cuyo paso por la 
administración marinista produjo ciertos datos contables difíciles de cuadrar, como dicen los auditores. Y lo 

más importante dada su trascendencia social: amalgamó los intereses y programas del gobierno con los planes 
de desarrollo de la BUAP y su rector Enrique Agüera Ibáñez. 
Una vez consolidados estos puntos mediante la firma de la alianza de los partidos mencionados, lo que sigue es 

menos complejo debido a que el próximo proceso electoral federal no tendrá las dificultades que produce la 
atomización partidista para, en consecuencia, permitirle conservar el control político, casi íntegro. Por un lado 
colaboran a esta causa el PRI y sus aliados. Y por otra parte, sin proponérselo claro, el terreno en cuestión será 
abonado por la falta de representatividad del PRD.  

Dicho con otras palabras: las huestes tricolores apoyadas por los maestros, principalmente, enfrentarán a una 
izquierda que, como hemos visto, se encuentra resquebrajada pero en este caso con la posibilidad de usar la 
―prótesis‖ que representaría la participación de Andrés Manuel López Obrador. 
¿Y el PAN?, preguntará el lector. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Según parece, los candidatos del blanquiazul tendrán que rascarse con sus propias uñas ya que no recibirán el 
calor político del mandatario que, paradójicamente, lo fue gracias a esas siglas. Los veo metidos en una lucha 
contra la oposición y sin el apoyo del gobernante que es su líder moral. Incluso topándose contra el muro 
invisible que forma la indiferencia que, le apuesto, será nutrida con una incontrovertible pero exacerbada 

legalidad. 
A todo lo anterior habría que adicionar lo que –se dice en los corrillos políticos– serán las fórmulas que 
participarán en la elección del 2012, todas ellas apoyadas por las estructura electoral del PRI, Panal y PVEM. 
Súmele probables sufragios y estos aliados obtendrían más o menos la misma votación con la que ganó Rafael 
Moreno Valle, números que dejarían al PAN con su voto duro o tradicional, o sea, en el segundo plano. 

Verbigracia: Zavala y Agüera (PRI y Panal) resultarían prácticamente invencibles. Y a esto agregue el lector lo 

que mediática y electoralmente representará Enrique Peña Nieto, el priista que hasta ayer contaba con el apoyo 
de Elba Esther Gordillo, la líder magisterial que hizo presidente a Felipe Calderón y gobernador a Rafael Moreno 
Valle. 
Ahí tiene usted un trazo del trabajo político que ha realizado el mandatario de Puebla, labor que incluye lo 
descrito y otras acciones más que después le platico. Mientras me inspiro, sirvan estas líneas para ratificar lo 
dicho en otras entregas: Moreno Valle ha usado su poder de seducción para convencer a tirios y troyanos. Y 
también a la llamémosle inteligencia académica. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19771:rafa-y-su-poder-de-
seducción&Itemid=137 

 
(Rubén Moreno Medina) 
 
¡La izquierda ya tiene candidato!  

De no ser por los actos oficiales, las ideas y todo lo que trajo consigo la Revolución Mexicana, estuvieran a 
punto de olvidarse. Los hechos históricos antes y después del movimiento revolucionario de 1910, el más 
importante de aquellos años en América Latina, fueron fundamentales para empezar a construir nuestras  

instituciones. 
Puebla, la familia Aquiles Serdán y muchos más  fueron punto clave en la lucha en contra del porfiriato, 
contribuyeron al proceso histórico de lo que fue el movimiento insurgente y social del México del siglo pasado. 
Como olvidar muchas de las ideas que aporto la revolución, obvio algunas caducaron y se agotaron ante la 
nueva realidad de un mundo global y contradictorio. 
Ahora sí trazare unas cuantas líneas sobre las actuales circunstancias políticas que empezamos a vivir con más 
intensidad, producto de la disputa por el poder de los partidos políticos rumbo al 2012. 

Por lo mientras para hoy solo dos alianzas partidarias habrán de ser registradas ante el Instituto Federal 
Electoral (IFE): La primera tal vez se llame Movimiento Progresista, encabezada por la izquierda (PRD, PT, 
Movimiento Ciudadano), sin dejar de lado a MORENA, que no es partido político y la segunda será 

―Comprometidos por México‖, conformada por el PRI, PANAL y PVEM; el PAN va solo, puesto que ningún 
partido hizo alianza con ellos. 
Sin embargo las izquierdas en México cuentan y tienen candidato oficial a la presidencia de la República, 

Andrés Manuel López Obrador, sí, nuevamente el ―peje‖ será quien enfrente al PRI de Enrique Peña Nieto y a la 
candidata de Acción Nacional. 
Cabe señalar que Marcelo Ebrard y López Obrador, procesaron correctamente los tiempos y evitaron que la 
unidad de las llamadas izquierdas tronara. Por lo menos lograron dar una buena señal a la opinión pública 
nacional, cero conflictos, cero confrontaciones y todos cerraron filas alrededor de quien será su candidato. 
Ahora los partidos y MORENA deberán pasar a una segunda etapa, sobretodo el PRD, quienes deberán 
anteponer sus propios intereses, por todo lo que significará la batalla electoral, tal vez una de las más duras, 

pero también la última llamada para el candidato de este movimiento progresista. 
Quienes lo vimos la noche de este miércoles en la entrevista con Joaquín López Doriga, en el noticiero de 
Televisa, pudimos apreciar un cambio de estrategia en el lenguaje de López Obrador,  firme en sus principios y 

muy audaz en sus posturas de reconciliación, un dato y una señal de lo que será su campaña electoral. 
Para Marcelo Ebrard esta batalla no fue ―patria o muerte‖, así ubico esta coyuntura interna, participo para 
posicionar su imagen y trabajo, le funciono. También genero una corriente de opinión al interior del PRD, que 
poco a poco desplazaran a las corrientes tradicionales y viejas; evito quedar atrapado por los ―chuchos‖, con 

ello tendrá tiempo de empezar construir después del 2012, un frente progresista que incluya a todas las 
izquierdas y la propia sociedad, esto permitirá reconstruir el nuevo rostro de lo que deberá ser la izquierda 
mexicana.  
Demostró su congruencia política, algo no común entre los políticos y se convierte en un actor fundamental con 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19771:rafa-y-su-poder-de-seducción&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19771:rafa-y-su-poder-de-seducción&Itemid=137
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sectores no proclives a AMLO. Decidirá la sucesión en el gobierno del Distrito Federal, para evitar el crecimiento 
del PRI y será pieza clave en la campaña presidencial. 
Andrés Manuel sabe que esta es su última oportunidad, pero más que eso, no puede cometer los errores del 
2006, lleva sobre su espalda la responsabilidad y las expectativas de un proyecto que ha trabajando por más 

de cinco años. 
La izquierda se enfrenta hoy con su estructura partidaria y con un movimiento social más orgánico (MORENA),  
a dos estructuras burocráticas conservadoras, muy duras, violentas y con demasiados recursos económicos, 
representadas por el PRI y Acción Nacional. 
La izquierda tiene candidato, ahora deberá emprender el complejo camino para hacer bien su tarea, no 

―sacarle‖ y enfrentar a una alianza electoral, que buscará derrotarlos;  la verdadera disputa no será con Peña 

Nieto, es con la vieja cultura autoritaria del PRI, con lo más rancio y peligroso del PANAL-SNTE y sin duda 
alguna con los grandes intereses económicos que representan. 
De igual modo no podrá minimizar a la derecha conservadora, que se reagrupara como siempre, cuando ven 
peligrar sus grandes intereses, en un partido (PAN) que le sirve como ancla. Los panistas harán todo lo 
necesario para evitar dejar el poder, bajo los dos sexenios que llevan al frente al país, se han engolosinado con 
él, el dinero los ha doblado y olvidaron sus principios. 
Nadie dude, la lucha ha dado inicio entre las tres principales fuerzas partidarias y sus candidatos, los demás 

partiditos son lo mismo, solo buscan salvarse y seguir sobreviviendo con puestos de representación popular y  
las prerrogativas. No será nada fácil para López Obrador enfrentar dos proyectos de derecha, con propuestas 
autoritarias y que no ofrecen ningún cambio de fondo para un país  humillado y ofendido por el PAN y el 
tricolor. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19770:¡la-izquierda-ya-tiene-
candidato&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que si no es la primera posición de la fórmula al Senado de la República en la alianza electoral PRI-Panal-PVEM, 

Enrique Agüera Ibáñez, rector de la BUAP, no aceptaría una invitación para participar en las elecciones 
legislativas de 2012 representando a Puebla. 
La postura del dirigente universitario es irreductible, aseguran quienes están muy cerca de su primer círculo, y 
sólo esperan una invitación formal de los dirigentes partidistas de la triple alianza en las condiciones que ha 
impuesto. 
Que el exabanderado del PRI a la gubernatura, Javier López Zavala, realiza intenso cabildeo entre la clase 

política poblana y los medios de comunicación para explicar las cifras que lo tienen en la antesala de la 

nominación para acceder a un escaño en la Cámara Alta. 
Presume con su acierto para tener buenos números en la medición de las encuestas es la consistencia para 
regresar nuevamente a los municipios, siguiendo los mismos pasos del político tabasqueño Andrés Manuel 
López Obrador, de continuar en campaña pese a la derrota. 
Que la expresidenta municipal de la ciudad capital, Blanca Alcalá Ruiz, asegura que nada está escrito en la 
designación de candidatos de la triple alianza al Senado de la República y las diputaciones federales por el estado 

de Puebla. 
Advierte que el Comité Ejecutivo Nacional del PRI tiene la última palabra en la designación de los abanderados, y 
todo puede suceder, incluida su eventual nominación. 
Quienes conocen las fortalezas y debilidades de la expresidenta consideran que Alcalá carece de estructura en el 
estado y de aliados para alzarse con la candidatura frente a los abanderados del PAN. 
Que para varios de los diputados locales de los diversos partidos políticos el próximo diciembre será el último 
mes que ocupen sus respectivas curules porque deberán figurar como candidatos a diputados federales. 

De ganar la contienda, algunos de ellos tampoco permanecerán mucho tiempo en la Cámara de Diputados porque 
aspiran a gobernar nuevamente sus respectivos municipios. 
http://impreso.milenio.com/node/9063836 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Tribunal restituye democracia 
La revocación del Tribunal Electoral a la resolución del PAN de reservarse la designación de 141 candidatos a 

http://impreso.milenio.com/node/9063836
http://impreso.milenio.com/
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diputados federales y 24 fórmulas al Senado de la República, fue bien recibida entre la militancia de base del 
panismo poblano. 
Puebla aparece entre los estados donde la dirigencia nacional ejercería el dedo para designar candidatos al 
Senado y en los 16 distritos electorales. 

Para nadie fue un secreto la influencia que ejercerían los gobernadores emanados de ese instituto político en la 
designación de candidatos, de manera conjunta con el presidente, y no necesariamente del CEN del PAN. 
Al eliminarse los candados impuestos por la dirigencia nacional que impedía la participación de los integrantes 
activos en la selección de candidatos a cargos de elección popular, el TEPFJ le regresa a la militancia la esencia de 
la democracia partidista y el distintivo histórico de Acción Nacional. 

Las convenciones electorales panistas para designar candidatos han sido los mejores foros del debate, no libres 

de rasguños, pero en lo fundamental ha salvado el ejercicio democrático cancelado por las corrientes del 
neopanismo. 
Como partido de derecha, el PAN puede presumir de ser heredero de una tradición democrática en sus decisiones 
internas, a pesar de la exclusión de los doctrinarios o foristas encabezados por el desaparecido Pablo Emilio 
Madero Belden. 
Entre el dedazo del centro del país en la designación de candidatos y la realización de convenciones electorales, 
el panismo de base, tanto activos como adherentes, prefieren el retorno de la democracia donde sean los 

miembros activos y no la cúpula quienes determinen las candidaturas. 
Para los panistas es preferible correr el riesgo de una eventual división por la controversia propia de una 
convención electoral que alinearse a la imposición de candidatos donde la disciplina para acatar el dedazo sería la 
norma. 
Fueron los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y no la convicción democrática 
de la dirigencia albiazul quienes le mocharon el dedo a la cúpula partidista. 

DESDE EL SÉPTIMO PISO 

El gobierno federal desactivó un problema más en el cierre sexenal al ordenar a Luisa María Calderón reconocer la 
derrota en Michoacán y allanar de paso el arribo de Alejandro Poiré a la Secretaría de 
Gobernación. 
http://impreso.milenio.com/node/9063834 
 
(Al Pie de letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
El dedazo bueno 
El PAN, hace algunas semanas determinó a través de sus órganos electorales internos que para evitar divisiones 
entre aspirantes y la militancia, lo mejor era designar directamente desde el CEN a los candidatos a diputados 
federales en al menos 141 distritos. Y que por el mismo método se nombraría a candidatos al Senado en casi 
todos los estados (Puebla incluido). 

O sea, el partido que durante décadas abominó hasta el cansancio la práctica del ―dedazo‖ en partidos como el 

PRI y que por ello los tachaba de antidemocráticos y poco respetuosos de su militancia, ahora avalaba tal hecho 
como algo práctico y funcional. El dedazo bueno, vaya. 
Es cierto, históricamente, el proceso para seleccionar candidatos en el PAN provocó en no pocas ocasiones 
enfrentamientos, división interna y hasta trancazos o balazos entre los aspirantes en muchos sitios del país.  
Como Puebla, donde los planes para ―reventar‖ asambleas internas han sido práctica común de algunos 
precandidatos, o bien la ―línea‖ ordenada desde las juntas del Yunque para votar por algún personaje. 
Por lo anterior, en el CEN blanquiazul ahora habían decidido evitarse esas broncas y además algo negativo: 

algunos gobernadores y alcaldes panistas estaban tramando acarrear militantes –afiliados recientemente por ellos 
mismos– para ganar mañosamente las asambleas y colocar a sus propios candidatos. O sea, una sopa de su 
propio chocolate al Yunque, que tradicionalmente lo hacía sin recato alguno. 
Pero no. El Tribunal Electoral del Poder Judicial Federal no se los ha permitido: determinó que las candidaturas 
panistas no se pueden dar por designación, sino que deben realizarse las asambleas tradicionales. Punto. 

Y esto trae consecuencias ante la emergencia en el CEN para manejar la nueva situación: de entrada, varios 

precandidatos que ya no tenían posibilidad alguna para llegar a la nominación del CEN, ahora sí podrán 
registrarse y contender en las asambleas, que se convertirán en no pocos casos en auténticas ―cenas de negros‖, 
donde triunfará el más popular en la militancia… o el que mejor triquiñuelas aplique. 
Y varios de los que ya se sentían con la nominación asegurada por ser fruto de la negociación en el CEN, ahora 
deberán pelear en asambleas internas. En Puebla, creo que sería el caso de Javier Lozano Alarcón, quien ahora 
tendrá que convencer a los panistas para enfrentar a Ana Teresa Aranda o Myriam Arabian, ante una militancia 
manejada por el Yunque, muy lastimada por Moreno Valle y que ha jurado venganza.  

http://impreso.milenio.com/node/9063834
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(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Los chapulines del Congreso 
A menos de un año de haber asumido el cargo de legisladores locales, más de un tercio de los diputados con 
representación en el Congreso del Estado -de todos los partidos políticos- ya piensan en saltar como ―chapulines‖ 

a una candidatura federal. 

Ni tardos ni perezosos, nuestros flamantes legisladores ya se alistan para participar en los próximos comicios 
nacionales en los que se elegirán presidente de la República, senadores y diputados federales. 
Tal vez la buena noticia en este caso sería que los diputados decidieran no entrarle a esos comicios y cumplieran 
con su responsabilidad de tres años, pues en ningún momento ofrecieron a sus votantes dejar la chamba tirada y 
a medias ¿o sí? 
Y es que el problema de la política es que sus propios protagonistas le restan seriedad en vez de preocuparse y 
ocuparse por asistir a las sesiones, atender la gestión social, presentar iniciativas, participar en los debates, 

transparentar sus gastos y regresar a sus distritos. 
Desde luego, como dicen, hay de todo en la villa del Señor. 
Algunos diputados, los que sí trabajan y se esfuerzan por legislar leyes que beneficien la vida de los poblanos, tal 
vez tengan razón en aspirar a un nivel político más alto. Esto, por supuesto, pensando que podrían realizar 
gestiones mayores ya no sólo para los poblanos sino para el estado y el país completo. 
Empero, por los justos siempre pagan por los pecadores. 

A muchos de los diputados poblanos ni la voz se les conoce, ya que acuden a la sede del Congreso única y 
exclusivamente a calentar la curul y a levantar la mano.  
Es una pena que las nuevas generaciones de políticos sigan los pasos de los grandes dinosaurios, antepongan su 
interés personal a la responsabilidad de cubrir un periodo constitucional y ya piensen en eternizarse en otro cargo 
bajo el pretexto de adquirir mayor experiencia legislativa. 
El oportunismo político reflejado en la práctica del ―chapulín‖ ha hecho que los ciudadanos desconfíen de sus 
representantes populares, a quienes ven llenarse los bolsillos de billetes, con la gracia del erario público, 

descaradamente. 
De los 7 partidos políticos con representación en el Congreso del Estado existe al menos un diputado que se va a 
lanzar a la caza, no del venado como lo hace el diputado del Panal, Enrique Nacer Hernández, para divertirse 
con sus cuates, sino del voto ciudadano. 
Por el lado de los panistas estos son los diputados que se van a postular como candidatos a diputados federales: 
Inés Saturnino López Ponce por Ciudad Serdán, Edgar Antonio Vázquez Hernández por Teziutlán y Ana 

María Jiménez Ortiz, quien parece será premiada por su lealtad y disciplina al Yunque en los primeros lugares 

de las pluris. 
Empero, la diputada Denisse Ortiz Pérez también quiere participar por el distrito de la capital que representa, y 
aguas porque se emberrincha y nadie la para.  
Mientras tanto en el caso del PRI los diputados que quieren saltar como chapulines a una curul federal son: 
Filiberto Guevara González, David Huerta Espinosa, David Espinoza Rodríguez, Edgar Salomón Escorza 
y Jesús Morales Flores, todos por los respectivos distritos que representan. 

En el caso de Enrique Doger Guerrero, él tomará la decisión más inteligente que, en lo particular, parece 
podría redituarle un mayor beneficio político a la postre. Y es que Doger de no ser candidato al Senado se va a 
quedar en Puebla a continuar trabajando a favor de los ciudadanos. La diputación federal dice que no le conviene. 
En el caso del PRD, el diputado Eric Cotoñeto Carmona parece ser el único legislador que podría participar para 
buscar una curul federal. Y en el Partido Verde el diputado Elías Abaid Kuri está amarrado para convertirse en el 
candidato a diputado federal por el distrito 11 del sur de la ciudad. 

Y si los cálculos de Posdata no fallan, como ya es costumbre, Elías Abaid se perfila ya como el sucesor del tal 

Natale, en la diputación federal y en la dirigencia del partido del tucán. Por supuesto la capacidad del legislador 
rebasa -por mucho- la de su dirigente.   
En el Partido Movimiento Ciudadano y en el PT, los que ya buscan llegar a la Cámara de diputados federal son 
José Juan Espinosa Torres y Zeferino Martínez Rodríguez, ambos por la vía más fácil, la pluri.   
Eso sí, todos los que quieren llegar al Congreso de la Unión lo harán saltando como chapulines. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Los-chapulines-del-Congreso...&id=1571 
 

http://impreso.milenio.com/node/9063835
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Los-chapulines-del-Congreso...&id=1571
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(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
5 razones por la que el PRI poblano se tenía que oponer a la alianza con el Panal  
Evidentemente la alianza de Elba Esther Gordillo con el PRI será un poderoso componente que le dará un impulso 
decisivo al tricolor en su intento de regresar a los Pinos. Sin embargo, para el caso del priismo poblano, esa unión 
de fuerzas debería ser visto como un agravio, no solamente porque le restará importantes posiciones, sino 

porque posibilita abrir aún más las puertas para que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas controle al Partido 

Revolucionario Institucional; y al mismo tiempo, significa ir junto a la agrupación política que en 2010 contribuyó 
a quitarle a los priistas la jefatura del Poder Ejecutivo y la mayoría en el Congreso local. 
Por lo menos hay cinco razones por las cuales el PRI de Puebla se tendría que haberse opuesto a unión electoral 
con el Partido Nueva Alianza –cuyo propietario es la maestra Elba Esther Gordillo Morales–, la cual ya es un 
hecho consumado y que les causará importantes estragos. Estos son esos motivos:  
1. Rafael Moreno Valle Rosas es hoy en día el gobernador más ―elbista‖ de todo el país. Su pertenencia al círculo 

más cercano a la maestra Elba Esther Gordillo lo lleva a guardar una absoluta fidelidad política a la presidente del 
SNTE, y por tanto a trabajar a favor de los intereses de la líder del sindicato más grande de América Latina. 
En ese sentido, se prevé que Moreno Valle buscará por encima de todas las alianzas o fobias políticas que tenga 
beneficiar de manera prioritaria al Panal, el cual es un partido que aspira a convertirse en el próximo sexenio en 
la tercera fuerza política del país desplazando al PRD.  
Por tanto, es previsible que el mandatario buscará que gane la fórmula en Puebla del PRI–Panal al Senado de la 
República. Sobre todo porque el candidato a la Cámara Alta que emane del Partido Nueva Alianza irá en el 

segundo lugar de la fórmula y el lugar uno, será para un personaje que nomine el tricolor. Es decir, es 
fundamental que ese binomio obtenga la mayoría en las votaciones de julio de 2012, para que el partido de ―la 
maestra‖ logre un senador por la entidad. 
Será difícil ver a Moreno Valle mostrando una abierta simpatía por esa fórmula al Senado, compuesta por un 
priista y un aliancista, pues se antoja nada probable que el gobernador rompa con el PAN.  
Sin embargo el gobernador seguramente buscará, a través de operadores indirectos, controlar el desarrollo de la 
campaña de los dos candidatos al Senado del PRI–Panal.  

2. La intervención de Moreno Valle en la campaña del PRI no se limitará al ámbito de la fórmula que contenderá 
por el Senado. Sino también en los dos distritos –Zacapoaxtla y Ajalpan– en que el Panal pondrá los aspirantes a 
diputados federales.  
Ahí no termina todo. Se sabe que el gobernador intentará poner a casi la mitad de los candidatos del PAN a 
diputados. Pero en los distritos en donde no logre postular a su gente como aspirantes panistas, buscará que los 
nominados del PRI sean personajes afines a sus intereses políticos.  

Dicho de otra manera, podría darse el escenario de que el PRI tenga una intervención del grupo morenovallista 
en la mayoría de los distritos electorales. 
3. Nunca en la historia del PRI de Puebla había aspirado a que a lo mucho habrá 13 priistas es San Lázaro y un 
solo priista en el Senado. Toda vez que deberá ceder tres distritos al PVEM y el Panal, y una de las candidaturas a 
la Cámara Alta a Nueva Alianza. 
4. En 2010 el Panal y el SNTE, que al final son lo mismo, ya que Nueva Alianza actúa a partir de la estructura y 
operadores del sindicato, jugaron un papel fundamental para derrotar al PRI y hacer ganar a Rafael Moreno Valle 

en la contienda por la gubernatura. 
Se estima que la incursión del SNTE–Panal por lo menos le dio a Moreno Valle unos 200 mil votos.  
Es decir, le ayudó a conseguir el número de sufragios que le permitió al entonces candidato de la coalición 
Compromiso por Puebla poder superar con una diferencia holgada al candidato del PRIPVEM, Javier López Zavala, 
quien consiguió casi 900 mil sufragios, superando la cifra que el tricolor había obtenido seis años antes. 
5. El SNTE jugó un papel prioritario a favor del triunfo del actual jefe del Poder Ejecutivo al haber sido, en la 

campaña de 2010, la organización que compró a operadores electorales del PRI y a miembros de la estructura del 

Instituto Estatal Electoral. 
Al mismo tiempo, desde el sindicato magisterial se financió a un número importante de candidatos a presidentes 
municipales que habían sido postulados por el Partido del Trabajo para que pidieran un voto diferenciado, de tal 
manera que invitaran a toda la población a sufragar en la elección de gobernador por el entonces candidato de la 
alianza PAN–Panal–PRD y Convergencia. 
Dicha maniobra se observa en que unos 100 mil electores que votaron por los candidatos a ediles del PT no lo 

hicieron por quien era el aspirante a la gubernatura del Partido del Trabajo, Armando Etcheverry. Y se cree, que 
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muchos de esos sufragios acabaron a favor de Moreno Valle. 
A lo anterior se debe agregar que el SNTE aportó cientos de maestros que fueron quienes cuidaron casillas a 
favor del PAN, y que otros tantos profesores se encargaron de movilizar a miles de votantes que acudieron a las 
urnas a tachar las boletas en contra del PRI. 

 Todas estas maniobras antes las hacía el SNTE cuando era una organización orgánica del PRI. Y el año pasado el 
sindicato las usó contra el Partido Revolucionario Institucional. 
Ahora, muchos integrantes del PRI poblano tendrá que convivir con el Panal–SNTE, que apenas hace un año era 
su rival y ayudó a quitarles a los priistas la gubernatura. 
Vaya, ahora sí los priistas tendrán que aplicar esa máxima que dice: Hacer política es tragar mier… sin hacer 

gestos. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/18/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 
Inequidad en el cobro del predial 
Contribuyentes de las casi 800 colonias de la capital del estado suman un adeudo por 596 millones 832 mil pesos 
de impuesto predial al ayuntamiento de Puebla, mismo que no ha sido pagado en varios años, incluso lustros. 
Tan sólo 50 millones de pesos de impuesto predial que no es pagado a la Comuna son de la pudiente zona 

residencial y comercial de Angelópolis y las 51 colonias que la integran, mismas que están en disputa con el 
municipio de San Andrés Cholula, que representa 8 por ciento.  
El problema fundamental que existe en el pago del predial es que los contribuyentes ignoran por completo a 
dónde van a parar los recursos que aportan o en qué obras de beneficio se han utilizado, debido a que hasta 
ahora ningún gobierno ha tenido el tino de informar con precisión y veracidad sobre el ejercicio de ese dinero. 

Tampoco existe en las autoridades la preocupación de crear un servicio de carrera profesional que evite que en 
cada cambio de administración haya desfases y se continúen las estrategias para hacer cumplir el pago del 

gravamen. 
Otra condicionante adversa es que tampoco se ha establecido una fórmula o tabulador que permita establecer 
montos de pago según las categorías de los inmuebles, su ubicación y la situación económica particular de cada 
contribuyente. 
En todo caso, el peor error que se puede estar cometiendo es seguir dejando que miles de contribuyentes por la 
inequidad prevaleciente, ya que deberían ser los dueños de inmuebles de las zonas exclusivas, como la de 

Angelópolis, los que paguen más, pues existe la percepción generalizada de que los contribuyentes más 
pudientes o aquellos que tienen donaciones de terrenos, no pagan el impuesto. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/18/puebla/editorial.php 
 

 
 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
AGUERA IBAÑEZ SE MANTIENE FIRME PARA SER CANDIDATO 
ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, rector de la BUAP, se mantiene firme en su aspiración de llegar a la Cámara de 
Senadores, porque de los muchos que había en la lista del PRI solo quedan unos cuantos y entre esos su figura 
no ha perdido posicionamiento, por lo que se da por hecho que pueda alcanzar la nominación, aunque también 

puede hacerlo por el PANAL, donde el único competidor de auténtica representatividad y experiencia legislativa 
es el diputado presidente de la Gran Comisión del Congreso, GUILLERMO ARÉCHIGA SANTAMARÍA. 
El rector, en el caso de ir ligado al PANAL, tendría una oportunidad extra si no llegara a la candidatura, estos es, 
esperar el tiempo prudente para que una vez instalado el nuevo gobierno, obtuviera la responsabilidad de 
ocupar un cargo de relevancia en la Secretaría de Educación, habida cuenta de los grandes reconocimientos que 
tiene tanto en lo nacional como en lo internacional.  

Con más de 7 años al frente de los destinos de la cuatro veces centenaria institución, AGUERA, como se 

recordará figuró en los prolegómenos de la sucesión de MARIO MARÍN TORRES y por un buen tiempo su nombre 
estuvo en los espectaculares de la cartelera política poblana hasta el momento en que el mismo rector hizo 
saber a sus cercanos de su retiro de esa lista, toda vez que la decisión estaba tomada en las alturas del mando 
estatal a favor de JAVIER LÓPEZ ZAVALA.  
En lo personal y dentro de una charla de café que sostuve en sus oficinas del Complejo Cultural Universitario, 
acompañado del columnista político GABRIEL SÁNCHEZ ANDRACA, el rector, efectivamente, nos hacía saber que 

la decisión para llevar a la candidatura a LÓPEZ ZAVALA estaba tomada y que por lo tanto no volvería a tocar el 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/18/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/18/puebla/editorial.php
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tema y que su atención estaría circunscrita a la atención de todas las tareas que implicaba estar al frente de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. Evitó, en esos momentos, hablar del resto de los aspirantes, 
principalmente, de BLANCA ALCALÁ RUIIZ.  
En fin, ante la enorme posibilidad de alcanzar la candidatura, queda en el aire la obligada pregunta de quien 

será el personaje apropiado para sucederlo en las semanas por venir: ¿ALFONSO ESPARZA ORTIZ o JOSÉ 
RAMÓN EGUIBAR CUENCA..? 
¡Apuéstele!  
ARMENTA MIER NO  CHANTAJEA PERO NO ACEPTARÁ PREMIO  
ALEJANDRO ARMENTA MIER, de quien no se sabe si ya existe en él una distancia intransitable con sus jefes y 

amigos MARIO MARÍN TORRES y JAVIER LÓPEZ ZAZALA, no esta dispuesto a ceder terreno en cuanto a sus 

aspiraciones a ser candidato del PRI a Senador de la República -lo que cada día se ve más lejos-, asegurando a 
quienes lo cuestionan sobre sus pretensiones que, en su personalidad política no están inscritos ni el chantaje a 
su partido ni el aceptar un premio de consolación, porque algunos priístas dicen que de no lograr lo primero iría 
por la diputación federal en el distrito de Tepeaca, que le corresponde por su lugar de origen que es Acatzingo. 
Con lo sucedido el pasado miércoles en la capital de la República durante la reunión entre los partidos 
Revolucionario Institucional, Verde Ecologista y Nueva Alianza, las expectativas cambiaron, porque los aliados 
quieren tajadas del pastel gigantesco y el tricolor esta obligado a cumplir con los compromisos signados que 

bien valen una presidencia. 
Queda, presuntamente, una sola candidatura a Senadores de la República, propietario y suplente, para integrar 
la primera fórmula del PRI, pero esta suma muchos nombres en su lista. Cual de ellos: ¿Juraidini Rumilla, Alcalá 
Ruiz, Morales Martínez, Estefan Chidiac, Jiménez Merino, Doger Guerrero, López Zavala, Lastiri Quirós, Aguilar 
González y otros que trae en boca el delegado RANULFO MÁRQUEZ HERNÁNDEZ, delegado general del CEN del 
PRI.  

La decisión de ARMENTA es la de llegar hasta el final e inscribirse en cuanto aparezca la convocatoria, jugándose 

el ¡todo o nada!. 
NATALE NO LLEGARÁ AL SENADO; VELASCO SERÁ GOBERNADOR 
JUAN CARLOS NATALE LÓPEZ, en el poco tiempo que tiene de verde-ecologista –antes fue suplente de diputado 
local en la fórmula que postuló el Partido Revolucionario Institucional teniendo como candidata propietaria a 
BÁRBARA GANIME, que resultó triunfadora-, ha caminado muy rápidamente luciendo en el tiempo presente el 
cargo de representación popular que ostenta como diputado federal por el PVEM, gracias a la alianza de su 

partido con el tricolor. El también presidente estatal del PVEM, aspiraba a la candidatura a Senador de la 
República y lo hacía contemplando seriamente esa posibilidad. Sin embargo la llegada del PANAL a la alianza con 
el PRI, derribó sus ilusiones. Ya vendrán tiempos mejores, pero por lo pronto hay que saber esperar.  
De acuerdo a las negociaciones que se tejen y caminan bien, JUAN CARLOS quedó al margen de esos deseos, 
habida cuenta de que lo comentado hace tanto tiempo en JUICIO, será para el 2012 una absoluta realidad para 
la militancia del Partido Vede Ecologista de México, porque éste será premiado con la primera gubernatura en su 

corta historia política y el beneficiado de esa acción será ni más ni menos que el joven chiapaneco Senador de la 

República MANUEL VELASCO COELLO, nieto del que fuera gobernador priísta por aquellas tierras, doctor 
MANUEL VELASCO SUÁREZ, amigo del ex presidente LUIS ECHEVERRÍA ÁLVAREZ y suegro de MANUEL 
CAMACHO SOLIS.  
A CUENTA GOTAS 
Cenecistas de la vieja y nueva guardia, si bien reprueban la negligencia que hay en la dirigencia poblana de su 
organización campesina, no ven con buenos ojos que ―la otra CNC‖, la de GUSTAVO NABOR OJEDA DELGADO, 
se abrogue el derecho de venir a Puebla con toda su directiva el próximo 28 del presente para conmemorar el 

primer centenario de la promulgación del Plan de Ayala que tuvo lugar en el municipio de Ayoxuxtla de Zapata, 
lugar donde por cierto, hace 31 años,0 inició su campaña para gobernador del estado el priísta GUIILLERMO 
JIMÉNEZ MORALES. Estamos a 10 días de la histórica conmemoración y no se sabe nada de la ceremonia que, 
―¡llueva o truene!‖, tendrá que celebrarse en ese municipio de la mixteca….. RUBÉN AGUILAR VALENZUELA, 
durante su presencia en Puebla, valoró que de ganar la contienda interna del PAN, JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA, 

ésta elevará el nivel de la competencia con el virtual candidato del PRI, ENRIQUE PEÑA NIETO, sin atender en lo 

mínimo las posibilidades reales del tabasqueño ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, del que dice son escasas, 
aunque no recuerda para nada el fraude electoral del 2006 que le impidió alcanzar el poder y se tuvo que 
inventar cifras mínimas de diferencia de sufragios para darle el triunfo a FELIPE DE JESÚS CALDERON 
HINOJOSA. Comentan los que lo oyeron que, ―lo que quiso decir el ex vocero del ex presidente VICENTE FOX 
QUESA, es que el miedo no anda en burro y que ya no podrán inventarle al tabasqueño que es un peligro para 
México. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4033 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4033
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(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

Moreno Valle el gran ganador 
¿A quién verdaderamente apoyará el gobernador poblano, y quién realmente le interesa que gane en el 2012?. 
Me surge esta pregunta tras hacer una revisión de la situación política que habrá de vivirse en nuestra entidad. 
No cabe duda que el gran ganador de las coaliciones, candidatos adelantados, fallos del Trife y todas las 

circunstancias políticas, es el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas. 
Como nadie ha preferido pelearse con el mandamás en Puebla, ni por lo menos simulado ser oposición, le dejan 
la excelente oportunidad para que se convierta en el gran elector en el 2012. 

Principalmente con el PRI, partido que prometía ser la oposición más fuerte a su gobierno, Moreno Valle vive una 
verdadera luna de miel con quien podría encabezar una de las fórmulas al Senado: Javier López Zavala, su otrora 
enemigo político en el 2010. 
Hoy López Zavala ha sacado el colmillo político que lo caracteriza y es uno de los políticos que puja hombro con 
hombro para -paradójicamente-, beneficiar al gobierno de Puebla. 
La coalición PRI-Panal-PVEM beneficia a Moreno Valle, pues es el verdadero dueño de la franquicia del Panal en 
Puebla tras haber impuesto a Gerardo Islas Maldonado. 

Si va Zavala por el PRI, tendrá un aliado político con el que podría negociar hasta la sucesión, y si va un 
candidato por el Panal, entonces las cosas se le facilitarán aún más por ser el dueño de la franquicia. 
En ambos casos gana Moreno Valle, pues se ve inminente el triunfo de la coalición PRI-Panal-PVEM para el 2012. 

Por el Partido Acción Nacional (PAN), Moreno Valle tendrá que negociar con el Yunque para impulsar a sus 
candidatos. 
Casi es seguro que el inútil secretario de Gobernación federal Javier Lozano Alarcón, encabece sin tener ningún 

mérito, la primera fórmula por el PAN, seguido de Pablo Rodríguez Regordosa, yunquista y miembro del gabinete 
morenovallista. 
Sobra decirlo que ambos son aliados políticos de Moreno Valle y también con ellos tendría legisladores aliados. 
En el PRD es el único partido en donde Moreno Valle no mandará pese a que el líder del mismo en el estado 
Miguel Ángel de la Rosa Esparza, se ha caracterizado por su entreguismo con el morenovallismo. 
Y es que en el PRD nacional dictarán línea para proponer a candidatos que apoyen a Andrés Manuel López 
Obrador, el enemigo público declarado del morenovallismo. 

Los sueños de Aréchiga  
Ayer me sorprendió la declaración que hizo el líder de la Gran Comisión del Congreso estatal, Guillermo Aréchiga 
Santamaría, quien dijo que buscará la Senaduría por su partido, el Panal. 
La verdad las palabras del legislador me causaron risa si tomamos en cuenta que carece de una estructura para 

enfrentar una elección para Senador. 
No me imagino a Aréchiga compitiendo contra Agüera por la fórmula para el Senado por el Panal. 
Uno es un pobre diablo y otro es un gran rector al que se lo pelean todos los partidos políticos. 

Aréchiga parece que ya se la creyó que puede por ser el presidente de la Gran Comisión. 
Quiero ver que en una elección critique a los candidatos del PAN que fueron sus aliados en el 2010. 
Sí ostenta el más alto cargo en el Congreso estatal, pero solo porque se lo regaló el gobernador Moreno Valle. Por 
una decisión política. Porque no había alguien peor.  
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
El PRI es el ofrecido 
Insisto: el Partido Nueva Alianza tiene muy poco que ofrecer en materia electoral. Ni el 10 por ciento de la 

votación, dijo el candidato perdedor a gobernador por Veracruz Miguel Angel Yunes. En Michoacán, este partido 
político se hundió junto con su aliado el PAN. En Guerrero, también perdió porque su influencia en la comunidad o 
en la sociedad mexicana, es pírrica. 

Sin embargo, el que tiene que ofrecer mucho es el PRI. Tanto, que hasta una candidatura a la  senaduría y dos 
candidaturas a diputaciones federales, le regaló al "partido de los maestros". El PRI sí tiene mucho que ofrecer 
¿Qué? pues las candidaturas. 
La fuerza del Partido Nueva Alianza no está y nunca a estado ni estará en las urnas; jamás entre el electorado; 
nunca con la sociedad. La fuerza del partido, está en la gran capacidad negociadora de su creadora: Elba Esther 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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Gordillo Morales. 
Espanta suegras 
Después del triunfo electoral priista en Michoacán ya todos quieren ser candidatos del PRI y digamos que hacen 
bien. Representar al PRI en las elecciones no necesariamente es garantía de triunfo, pero sí es garantía de 

triunfo. De ahí que nadie quiere dejar pasar la oportunidad de representar al partido que, se prevé, ganará la 
mayoría en las elecciones. 
Y algunos priistas se sienten indispensables y otros prefieren iniciar ese proceso de advertencia: si no soy 
candidato, me voy. Y la verdad es que es muy sano que adopten esa posición un tanto o un mucho, chantajista, 
aunque ¿a dónde se irán?. 

Pues bien, los priistas pudieran ser bien recibidos en las candidaturas de la izquierda mexicana (PRD, PT, MC) 

cuyo candidato es López Obrador. Sin embargo, ya en serio, sabemos que en Puebla la izquierda carece de la 
fuerza suficiente como para ganar algún distrito y no digamos. una senaduría. 
Así es que, esos chismes en el sentido de que priistas como Carlos Meza Viveros, Ignacio Mier Velasco o Israel 
Pacheco Velázquez, serán candidatos de la izquierda con la seguridad de ganar, la verdad me da risa. No me 
burlo de las personas porque las respeto, pero sí de esas versiones de que, pueden ganar. Es más, no perdamos 
el tiempo en semejantes.... 
El Verdugo 

Si las preferencias electorales en el PRI favorecen a Enrique Peña Nieto ¿para qué tanto brinco del senador Manlio 
Fabio Beltrones?. El Verdugo dice: Manlio tiene cabida en cualquier partido político, pero lo que le den allá, se lo 
triplican acá. 
Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22  
 

 
 

(El Coloquio de los Perros\Luis Enrique Sánchez)            
 
En el TSJ, lo mejor está por venir 
Víctor Hugo Andraca Domit, una de las propuestas de Rafael Moreno Valle para formar parte del Tribunal 
Superior de Justicia del estado de Puebla, tiene a su favor dos características que permiten suponer que 

será uno de los nombrados para ocupar una de las plazas vacantes por jubilación: una, disfruta del 
beneplácito del señor gobernador y, dos, su actividad profesional la ha desarrollado fuera del estado 
de Puebla. 
En investigación realizada por Daniel Hernández, reportero de Poblanerías, se muestra, además, por si lo 
anterior fuera poco, otras particularidades de la trayectoria de este distinguido abogado. 
Ha sido acusado por delitos electorales, desvío de recursos en el ayuntamiento de Cuernavaca, en 

Caminos y Puentes Federales (CaPuFe); en el Fideicomiso Acapulco se le señaló por corrupción y 

aprovechamiento de la información privilegiada de los inmuebles del Puerto, además de actos de corrupción, 
abuso de autoridad, utilización de la función pública para beneficio personal. 
La investigación realizada por Poblanerías muestra que en las demás ternas que integran la propuesta del 
gobernador de Puebla, también hay personajes que se han distinguido para mal en el ejercicio de sus 
funciones. 
No hay duda, el Tribunal Superior de Justicia estará integrado y compuesto por personalidades que habrán 

de consolidar el proyecto sexenal. 
Se siguen cancelando las posibilidades del cambio en el ejercicio de gobierno. 
Hay duda, en Puebla, lo mejor está por venir. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/en-el-tsj-lo-mejor-esta-por-venir 

 
(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            

 

Año de elecciones 
Todo parece indicar que, si bien el partido Acción Nacional tiene la firme intención de repetir en la silla 
Presidencial, hace todo lo necesario para no lograrlo. En estos días en que Enrique Peña Nieto anda en la 
cima de las encuestas y que Andrés Manuel López Obrador modificó su discurso e hizo las paces con 
Televisa, el PAN demora la decisión de quién va a ser su candidat@ hasta febrero.  
Mientras los “precandidatos” del PRI-PVEM-Panal y de las izquierdas van a estar en campaña, con o 
sin ―sparring‖ que les dé un símil de pelea, sus contrincantes del PAN se estarán desgastando en luchas 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/rmv-propone-candidato-magistrado-con-pasado-oscuro
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/rmv-propone-candidato-magistrado-con-pasado-oscuro
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estériles e inútiles. Son tres meses muy valiosos para posicionarse en el ánimo de los votantes, oficial u 
oficiosamente.   
A estas alturas del partido, hace seis años, Felipe Calderón ya era el candidato oficial de la derecha. 
Andrés Manuel López Obrador ni hablar. En el PRI sabían ya que iban a perder.  

Ya se firmó el acuerdo de coalición entre el ex partidazo, la familia del niño verde y la maestra de 
todos los mexicanos. Ya sabe cada quién a qué tiene derecho y cuáles son sus posibilidades el próximo 1 de 
julio. Los partidos de ―las‖  izquierdas están en las mismas. Incluso lo que fuera el partido ―grande‖  espera 
recibir algo el día de las elecciones.  
El PAN decidió ir solito a las urnas. No sé si la derrota de Cocoa haya influido en la decisión del Panal 

de no ir coaligado con su ex socio, el berrinche haya sido del PAN o el PRI mejoró cualquier oferta. De todas 

maneras, la decisión del CEN azul me parece de lo más impertinente. Para mí, la voz popular más adecuada al 
momento y a la decisión es aquella que reza ―se disparó en el pie‖.  
Por otra parte, por quinta vez en estos cinco años, el Presidente Calderón designó a un secretario de 
Gobernación. Una vez más, para no cambiarle y seguir con la costumbre, es un cuate… Alejandro Poiré es 
un (muy) joven político con una carrera fulgurante. Sin embargo, no le veo tamaños de secretario de 
Gobernación. Y menos en un año electoral.  
Es evidente que, desgraciadamente para el país, ya no hay hombres de la talla de un Jesús Reyes 

Heroles. Además, el PAN carece de cuadros de esa calaña. Los que tuvo ya desaparecieron. El único que, más 
o menos, podría dar la batalla, sería Luis Felipe Bravo Mena. ¿Por qué no fue seleccionado? Quizás por haber 
perdido estrepitosamente las elecciones en el Estado de México. Quizás por no ser suficientemente amigo del 
patrón.  
Calderón llega pues a su último año de mandato, año de elecciones, año difícil, año aún de guerra en 
una posición mucho muy delicada. Está muy desgastado política y personalmente. Su gobierno, si bien no es 

un fracaso total, seamos honrados, tampoco ofrece las mejores cuentas…  

Llega con un partido que tampoco puede ofrecer las mejores cuentas electorales y que toma 
decisiones erróneas en la selección de sus candidatos. Llega con un secretario de Gobernación 
inexperimentado que no puede esperar inspirar respeto a sus interlocutores cotidianos: gobernadores, 
diputados, senadores, dirigentes de partidos, etc. Llega pues en una situación de debilidad.  
Por suerte, no nombró a su secretario del Trabajo… Ahí sí que hubiera sido el caos total.  
El futuro nos dirá lo que sucederá. Mientras, veamos sentados cómo crecen y suben en las preferencias 

públicas los señores Peña Nieto y López Obrador, mientras se sigue desplomando Cordero, seguido por 
Creel. A la pobre Vázquez Mota no le quedará otra que ser llevada por la corriente.  
Al tiempo. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/ano-de-elecciones 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
El error del PRI 
Por más que se le busque algún beneficio en Puebla a la alianza que hizo el PRI con el PVEM y el PANAL, la 
verdad es que no se le encuentra. 
El PRI perdió más de lo que obtuvo con el acuerdo político. 
Y es que en Michoacán quedó demostrado que la estructura política de Elba Esther Gordillo simplemente no 
garantiza el triunfo. 

El PANAL no necesariamente dará la victoria al PRI en el 2012. 
En Puebla los tricolores compraron muy cara la estructura del PANAL porque dejaron perder la segunda posición 
de las candidaturas al Senado de la República. 
Entre los aspirantes del PRI al Senado y muchos militantes existe molestia porque consideran que los dos 

lugares debieron reservarse para el tricolor. 
Pero el segundo lugar se destinó al PANAL y el gran beneficiado será el diputado local, Guillermo Aréchiga. 

Y el primer lugar de las candidaturas para el Senado deberá disputarse entre Enrique Agüera, Javier López 
Zavala, Enrique Doger y Blanca Alcalá. 
Los dos primeros con mayores posibilidades. 
A lo anterior se le debe sumar que el PANAL podrá postular a candidatos a diputados federales en los distritos 
de Zacapoaxtla y Ajalpan. 
Y también se debe agregar que el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) colocará a su candidato en el 
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distrito XI. 
Ya Enrique Doger e Iván Galindo alzaron la voz, pero eso no cambiará nada. 
El PRI ya entregó sus posiciones. 
Sin duda que la apuesta suena arriesgada por lo que puede ocurrir en Puebla. 

Imagínese si Guillermo Aréchiga es candidato a senador y tuviera que criticar al gobernador, Rafael Moreno 
Valle, ¿lo hará? 
Qué garantías tiene el PRI de que los maestros y sus líderes del SNTE, que se han declarado aliados ―sexenales‖ 
de Rafael Moreno Valle, puedan operar contra el PAN y PRD si llegaron juntos al poder. 
El escenario es complicado y suena a un juego de disparates. 

El PRI irá de la mano con el PANAL en las elecciones federales contra el PAN, pero al mismo tiempo los 

panalistas deberán ser aliados de los panistas en el Congreso local y apoyarán al gobernador, Rafael Moreno 
Valle. 
Así de ilógico está el panorama político poblano. 
**      **      ** 
Por cierto, si anda en busca del candidato a senador por la alianza PRI, PVEM y PANAL, lo encontrará el domingo 
a las diez de la mañana en el Complejo Cultural Universitario. 
La FROC lo arropará. 

Será una de las señales más claras sobre quién será el candidato del PRI al Senado. 
No llegue tarde, la cita es a las once de la mañana. 
**      **      ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Los factores nacionales 
Priistas y panistas se preparan para ir a las elecciones federales del 2012 lo mejor preparados, cuandola 
Izquierdatiene ya un candidato presidencial competitivo en Andrés Manuel López Obrador, y es que a pesar de 

que cuentan con perfiles que van a ganar sus procesos internos, su situación actual no parece ser sencilla y lo 
que resulte afectará la designación de candidatos a diputados y senadores por los estados, Puebla no es la 
excepción. 
En el PRI, parece necio insistir que, Enrique Peña Nieto tiene en su bolsa la candidatura presidencial pero no es 
lo mismo aprovechar el plazo de precampañas con un priista competitivo, como Manlio Fabio Beltrones –lo que 
habían acordado- que poner un sparring nada creíble y que solo le sirva para aprovechar los anuncios en medios 

electrónicos que requieren usar para no dejarle espacios a sus contrincantes. Eso le restará simpatías. 

Resulta que el senador Beltrones, que era ese rival que iba a legitimar a Peña Nieto, reconoció ayer en Sonora 
que evalúa la posibilidad de no participar en el proceso interno con el que su partido elegirá al candidato 
presidencial para 2012. En el foro ―Sonora Siglo XXI‖, mostró públicamente su inconformidad con el contenido 
de la convocatoria emitida por el Comité Ejecutivo Nacional. 
―En lo personal, hoy en día, y qué bueno que se lo puedo decir a mis amigos sonorenses, estoy evaluando si 
participo en estas elecciones de 2012, después de conocer la convocatoria de mi partido, la cual tiene ciertas 

especificaciones que creo que son necesarias de reconsiderar, pero esto sucederá en los próximos días‖, dijo. 
Beltrones está molesto porque el pasado lunes, el CEN del PRI emitió la convocatoria para elegir y postular a su 
candidato presidencial con modificaciones a lo que aprobó su Comisión Nacional de Procesos Internos para 
evitar ―la cargada‖ de dirigentes y gobernadores a favor de uno de los aspirantes. Eso que no es más que 
inequidad. 
El problema no es solo que no participe en el proceso interno sino que es uno de los priistas que mejor conoce el 
sistema y puede generar un cisma que lastimaría la candidatura de Peña Nieto –como sucedió hace seis años 

cuando Elba Esther Gordillo fue echada del PRI y se lanzó contra el candidato Madrazo, quien perdió- y por ello 
venderá más caro levantarle la mano al mexiquense y entre sus exigencias está la senaduría poblana para 
Fernando Morales, lo que le mete presión al priismo y al escenario local. 
Enfrente los panistas discutían ayer la posibilidad de mantener las designaciones directas y sólo cambiar la 
fundamentación y motivación jurídicas de estas decisiones, ante la validación de métodos de elección del partido 
y las atribuciones para decidir de los órganos partidistas. En Puebla habían acordado que el dedazo vendría en 

las 16 diputaciones y las dos senadurías y hoy esa decisión está en el aire. 
Este día deben emitir las convocatorias para las contiendas internas de diputados y senadores panistas, y 
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anoche muy tarde el equipo jurídico del PAN analizaba el impacto del fallo del Tribunal Electoral Federal, que 
revocó el acuerdo de la dirigencia nacional de designar de forma directa a candidatos a diputados y senadores 
José Espina, presidente de la Comisión de Elecciones, adelantó la posibilidad de abrir a una contienda interna 
con militantes y adherentes aquellos distritos y estados cuya designación cuestionó el Tribunal, que en su 

resolución descartó que la violencia en algunas entidades –por ejemplo Puebla- sea un factor para que el PAN 
designe candidatos. 
El magistrado ponente del caso, Flavio Galván, restó validez al argumento del panismo ya que ―Los hechos de 
violencia no probados, por supuesto, a que se hace alusión en el acuerdo, son hechos de violencia apreciados 
por el CEN en el contexto de la vida nacional‖. Explicó que el PAN no pudo probar que en algunas entidades que 

consideró violentas, haya existido un acto de intimidación contra algún militante que haya manifestado sus 

aspiraciones. 
A los panistas poblanos este factor nacional los tiene muy nerviosos, los equilibrios alcanzados hasta ahora 
están en riesgo y es que las convenciones rompen con su estrategia de mantener la unidad y la posibilidad de 
lanzar ciudadanos y mujeres, como tenían planeado. 
Hoy los factores nacionales están jugando y los militantes del PRI y del PAN en las entidades también. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=603 

 

 
 
(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 

 
Los priistas retadores  

Hay priistas que usan la estrategia del reto para posicionarse. Pretenden afrentarse con su partido de manera 
velada para presionar a que los incluya en las candidaturas. 
Tal parece que ese es el caso de Enrique Doger Guerrero y el grupo de tricolores más cercano con Manuel 
Bartlett Díaz.  

Anunciando su acercamiento a las izquierdas, presumiendo candidaturas prometidas, Enrique Doger y compañía 
presionan así a su partido para obtener escaños.  
Claro que la mayor parte de las posiciones de la elección federal se deciden justamente a nivel federal. 
Pero eso no le impide a Doger, Ignacio Mier, Alejandro Oaxaca, Carlos Meza insistir desde Puebla a través de 
estas estrategias de presión. 
Tal vez la determinación del PRI y Nueva Alianza inclinaron la balanza y ahora Doger regresará a las filas de su 
partido cuando ya estaba tentado a dejarle, al menos por una candidatura.  

Pero ahora que sabe que el PRI la tiene más sencilla que antes, ahora regresará al tricolor.  
Eso si no se da cuenta que la elección de 2012 será todo, menos sencilla.  

***  
Como lo habíamos comentado, la decisión de las izquierdas de ir unidas en torno a López Obrador se convirtió 
en un catalizador y hoy se ven los primeros resultados.  
El PAN ahora ya tiene su estrategia para definir al candidato a la presidencia y confía en la determinación del 
TEPJF para librarse de la designación de candidaturas.  

Esa es una postura que le conviene particularmente al Yunque poblano.  
Con el respaldo del TEPJF intentará arrebatarle al gobernador las designaciones de diputaciones. 
Sin embargo, son sólo ilusiones.  
El CEN determinará una estrategia velada para continuar con las designaciones sin que parezcan eso, 
designaciones.  
Y entonces la pelota estará nuevamente en la cancha del gobernador. 

http://www.imagenpoblana.com/2011/los-priistas-retadores 
 
(Fuerte y Claro/Daniel Lara Mendoza) 

 
Amnesia partidista 
A estas alturas, existen diversas opiniones sobre la legitimidad de las alianzas y coaliciones de los partidos 
políticos de cara a una elección. Y es que si bien la política debe incluir el diálogo y la cooperación entre fuerzas 

disímbolas, hay una gran distancia entre unirse para sacar adelante temas trascendentes, y hacerlo sólo para 
ganar una elección y repartir ventajosamente las posiciones de poder.  
Las uniones de partidos políticos nacieron, primordialmente, como una alternativa para las fuerzas minoritarias 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=603
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que difícilmente podían aspirar a ganar una elección por sí mismos. Actualmente no hay un propósito 
constructivo detrás de las coaliciones, puesto que en México estamos muy lejos de que exista un verdadero 
parlamentarismo, es decir un debate maduro de proyectos que puedan ser sacados adelante por una coalición 
partidista que se mantenga unida más allá de los fines electorales.  

Escasos, raros son los casos en los que una coalición realmente se une para generar un cambio político y social, 
como por ejemplo ponerle fin a una etapa de autoritarismo y corrupción, en cuyo caso la unión además de estar 
plenamente justificada, es bastante deseable.  
Pero en los más de los casos, las coaliciones son herramientas utilizadas por las fuerzas políticas para tener 
mayores posibilidades de alzarse con victorias electorales, posiciones y obviamente recursos. Nada importa que 

apenas algunos meses atrás, el mismo partido le haya dicho sus verdades al que ahora es su ―aliado‖. Nada 

interesa si ayer te dije corrupto, si te jugué las contras señalando tus errores y me cansé de gritar a los cuatro 
vientos mil razones por las que no debían votar por ti. Lo único que importa es que hoy eres mi aliado porque a 
los dos nos conviene, así que borrón y cuenta nueva. O lo que es igual, bienvenida la amnesia si se trata de 
seguir viviendo del erario; no importa si se hace equipo con el que hace un año era el transa, el impuesto o el 
mediocre.  
***  
Y hablando de coaliciones, ya están listas las uniones del PRD, Movimiento Ciudadano y el Partido del Trabajo en 

lo que será el llamado ―Movimiento Progresista‖, fuerza de la que sólo se sabe el nombre de su virtual candidato 
presidencial, Andrés Manuel López Obrador. Y por otra parte también se conformó la coalición entre el PRI y su 
sempiterno satélite denominado Partido Verde, dupla a la que ahora se suma Nueva Alianza, lo que constituye lo 
más relevante de esta noticia puesto que dicho partido ya se ha enfrentado al PRI en distintas elecciones 
estatales, incluida la de la Puebla, con resultados costosos para el tricolor.  
A partir de esta última observación se entiende la resignación forzada que están experimentando varios priistas, 

quienes han tenido que ver cómo sus aspiraciones políticas se truncan ante el reparto de posiciones con el 

partido de la maestra Gordillo, sobre todo en lo concerniente a la segunda posición de la fórmula al Senado y 
algunas diputaciones federales.  
Pero las cosas en el PRI-Verde-PANAL prometen ponerse mejor, ya que será interesante ver de qué manera se 
arman los discursos oficiales, de modo que ya nadie se acuerde que Nueva Alianza tuvo mucho qué ver con la 
salida del Revolucionario de Casa Puebla. O mejor aún, habrá que comprobar qué trabajo harán los 
―damnificados políticos‖ de esta coalición, es decir aquellos que pese a tantas estrategias no quedarán ni por 

equivocación en la lista de candidatos a un cargo de elección popular. Habrá que ver su proceder, luego de que 
los grandes ganadores de esta alianza serán, justamente, quienes menos se desgastaron buscando una 
candidatura.  
Y mientras esto sucede la otra coalición en Puebla, la de las izquierdas, con todo y sus pugnas internas así como 
el virtual secuestro del perredismo en manos de un grupo, tiene más paz y unidad interna como para ir a la 
selección de candidatos sin mayores rupturas. Al final, el efecto AMLO podría ser capaz de conducir a todas las 

tribus perredistas poblanas hacia el mismo objetivo, por increíble que parezca. 

http://www.imagenpoblana.com/2011/amnesia-partidista 
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